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SESIÓN ORDINARIA DE LA 
H. LXVIII LEGISLATURA DEL ESTADO 

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

SEPTIEMBRE 28 DE 2018. 
 

PRESIDENTE: SESIÓN ORDINARIA DE LA HONORABLE SEXAGÉSIMA 

OCTAVA LEGISLATURA DEL ESTADO DE DURANGO, PRIMER PERIODO 

ORDINARIO, EN EL PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

SEPTIEMBRE 28 DE 2018. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (10:00) 

DIEZ HORAS DEL DÍA (28) VEINTIOCHO DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL 

AÑO (2018) DOS MIL DIECIOCHO, REUNIDOS EN LA SALA DE SESIONES, 

DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS QUE 

INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA LOCAL, 

BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA 

RODRÍGUEZ, ASISTIDO POR LAS DIPUTADAS SECRETARIAS GABRIELA 

HERNÁNDEZ LÓPEZ Y LA DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO 

Y CONTANDO CON LA ASISTENCIA DE LAS CIUDADANAS Y LOS 

CIUDADANOS DIPUTADOS, DIP. LUIS IVÁN GURROLA VEGA, DIP. 

RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO, DIP. SANDRA LILIA AMAYA 

ROSALES, DIP. CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, DIP. CHINTYA 

LETICIA MARTELL NEVÁREZ, DIP. KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA, 

DIP. JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA, DIP. MARIO ALFONSO DELGADO 

MENDOZA, DIP. RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, DIP. PABLO CÉSAR AGUILAR 

PALACIO, DIP. PEDRO AMADOR CASTRO, DIP. DAVID RAMOS ZEPEDA, 

DIP. ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, DIP. ESTEBAN ALEJANDRO 
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VILLEGAS VILLARREAL, DIP. SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS, 

DIP. GERARDO VILLARREAL SOLÍS, DIP. FRANCISCO JAVIER IBARRA 

JÁQUEZ, DIP. ALEJANDRO JURADO FLORES, DIP. OTNIEL GARCÍA 

NAVARRO, DIP. NANCI CAROLINA VÁZQUEZ LUNA, DIP. JUAN CARLOS 

MATURINO MANZANERA Y DIP. MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, 

CELEBRADO EL 28 DE SEPTIEMBRE DE 2018. 

 

PRESIDENTE: SE ORDENA A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS DEL H. CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR EL SISTEMA 

DE REGISTRO HASTA POR UN MINUTO, PARA QUE LAS DIPUTADAS Y 

LOS DIPUTADOS INSCRIBAN SU ASISTENCIA. 

 

PRESIDENTE: SE CIERRA EL SISTEMA DE REGISTRO DE ASISTENCIA Y 

SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA ELIA DEL CARMEN TOVAR 

VALERO PARA QUE VERIFIQUE EL RECITADO E INFORME SI EXISTE EL 

QUORUM LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN. 

 

Quorúm 22
Diputado Asistencia Fecha y Hora de la Asistencia
CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ 
ESPINOSA Si 28/09/2018 10:31:28 a.m.
KAREN FERNANDA PEREZ HERRERA Si 28/09/2018 10:31:28 a.m.
PEDRO AMADOR CASTRO Si 28/09/2018 10:31:28 a.m.
JOSE ANTONIO OCHOA RODRIGUEZ Si 28/09/2018 10:31:29 a.m.
FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ Si 28/09/2018 10:31:31 a.m.
RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO Si 28/09/2018 10:31:32 a.m.
RAMON ROMAN VAZQUEZ Si 28/09/2018 10:31:34 a.m.
SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS Si 28/09/2018 10:31:35 a.m.
PABLO CESAR AGUILAR PALACIO Si 28/09/2018 10:31:37 a.m.
MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA Si 28/09/2018 10:31:38 a.m.
MARIA ELENA GONZALEZ RIVERA Si 28/09/2018 10:31:41 a.m.
ALEJANDRO JURADO FLORES Si 28/09/2018 10:31:43 a.m.
SANDRA LILIA AMAYA ROSALES Si 28/09/2018 10:34:12 a.m.
ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO Si 28/09/2018 10:32:00 a.m.
OTNIEL GARCIA NAVARRO Si 28/09/2018 10:34:17 a.m.
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GERARDO VILLARREAL SOLIS Si 28/09/2018 10:34:22 a.m.
NANCI CAROLINA VASQUEZ LUNA Si 28/09/2018 10:34:29 a.m.
JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA Si 28/09/2018 10:32:14 a.m.
DAVID RAMOS ZEPEDA SI 28/09/2018 10:32:21 a.m.
LUIS IVAN GURROLA VEGA Si 28/09/2018 10:34:48 a.m.
ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ SI 28/09/2018 10:34:53 a.m.
GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ Si 28/09/2018 10:34:56 a.m.

 

 

SECRETARIA: BUENOS DÍAS, SEAN BIENVENIDOS DIPUTADOS Y 

DIPUTADAS, AUTORIDADES Y PÚBLICO EN GENERAL, DIPUTADO 

PRESIDENTE, LE INFORMO QUE RECIBO TARJETA DE LOS CIUDADANOS 

CINTHIA LETICIA MARTEL NEVAREZ, JOSÉ LUIS ROCHA MEDINA Y 

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLAREAL EN EL CUAL DE ACUERDO 

A LA CONFORMIDAD DEL ARTÍCULO 44 FRACCIÓN DÉCIMA TERCERA DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO 

SOLICITAN A LA PRESIDENCIA DE LA MESA DIRECTIVA QUE LE SEA 

JUSTIFICADA SU INASISTENCIA. CON EL PERMISO DEL SEÑOR 

PRESIDENTE, SE LE INFORMA QUE TENEMOS 21 ASISTENTES, HAY 

QUORUM SEÑOR PRESIDENTE, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA, HABIENDO QUÓRUM 

SE ABRE LA SESIÓN. 

 

PRESIDENTE: CON BASE EN EL ARTÍCULO 68 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO VOY A SOLICITAR AL RESPETABLE, ESTAMOS 

EN UNA SESIÓN SOLEMNE, EN UNA SESIÓN DONDE COMPARECERÁ EL 

SECRETARIO POR SUPUESTO QUE TODAS LAS MUESTRAS DE APOYO 

SON BIEN RECIBIDAS, NOMAS SI PEDIRLES QUE HAYA ORDEN, 

RESPETO A LOS DIPUTADOS, Y RESPETO AL SECRETARIO QUE VIENE A 



 
       

                                                                                                                     
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA HONORABLE      
                     SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO     

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        28 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (10:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

COMPARECER ANTE ESTA SOBERANÍA, MUCHAS GRACIAS POR SU 

COMPRENSIÓN. 

 

PRESIDENTE: INFORMO A LA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A TRATAR 

EN ESTA SESIÓN SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 

PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES 

A TRAVÉS DEL SISTEMA DE INFORMACIÓN PARLAMENTARIA A FIN DE 

DAR CUMPLIMIENTO A LO SEÑALADO POR EL ARTÍCULO 83, 98  

FRACCIÓN VIGÉSIMO SÉPTIMA Y 164 DE LA CONSTITUCIÓN DEL 

ESTADO LIBRE Y SOBERANO  DE DURANGO, ASÍ COMO LOS ARTÍCULOS 

270,  271, 272, 273, 274, 275 Y 276 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO DE DURANGO, ASI COMO EL ACUERDO QUE REGULA LA 

GLOSA DEL SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO 2017-2018, EL CUAL FUE 

PRESENTADO ANTE ESTA SOBERANIA POR EL DR JOSE ROSAS 

AISPURO TORRRES, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE 

DURANGO, PROCEDEREMOS A DESAHOGAR LA COMPARECENCIA DEL 

LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA, SECRETARIO DE  DESARROLLO 

SOCIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO, ATENDIENDO A LA MECÁNICA 

PRECISADA EN EL ACUERDO DE REFERENCIA PARA TAL EFECTO DE 

CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL 

ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO PROCEDO 

DESIGNAR PARA QUE CONFORME LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS Y 

A LAS DIPUTADAS MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, ALICIA 

GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA 

Y ELIA  DEL CARMEN PARA QUE SIRVA ACOMPAÑAR A ESTA SESIÓN, A 
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ESTE SALÓN DE SESIONES AL CIUDADANO LICENCIADO JAIME RIVAS 

LOAIZA, SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO, MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE  CON SU ENCARGO SE 

DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN. 

 

PRESIDENTE: A FIN DE DAR CUMPLIMENTO AL ARTICULO 273 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO SOLICITO A LOS PRESENTES 

PONERSE DE PIE A FIN DE ESCUCHAR BAJO DECIR VERDAD, LA 

PROTESTA DE LEY CORRESPONDIENTE A ESTA COMPARECENCIA, 

LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA SECRETARIO DE DESARROLLO 

SOCIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO, HAGO DE SU 

CONOCIMIENTO QUE COMPARECE ANTE ESTA SOBERANÍA BAJO 

PROTESTA DE DECIR VERDAD EN LOS TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN 

EL ARTÍCULO 273 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO 

DE DURANGO. POR LO CUAL LE PREGUNTÓ, PROTESTA USTED, DECIR 

VERDAD ANTE ESTE PLENO DE LA LXVIII LEGISLATURA LOCAL AL QUE 

COMPARECE CON LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN EL ANÁLISIS DEL 

INFORME DE GOBIERNO 2017 - 2018, PRESENTADO POR EL CIUDADANO 

GOBERNADOR DEL ESTADO DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL ESTADO: SI PROTESTO. 
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PRESIDENTE: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA LE REFIERO QUE SI ASÍ NO LO 

HICIERE EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ, SEA BIENVENIDO 

SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 20 

MINUTOS PARA EXPONER TEMA RELATIVO A SU COMPETENCIA AL 

LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA SECRETARIO DE DESARROLLO 

SOCIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO TIENE EL USO DE LA 

PALABRA SEÑOR SECRETARIO. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL ESTADO: DIPUTADA 

SANDRA LILIA AMAYA ROSALES, COORDINADORA DE LA FRACCION 

PARLAMENTARIA MORENA, DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑÓNEZ 

SAMANIEGO COORDINADOR DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL 

PARTIDO DEL TRABAJO, DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, COORDINADOR DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL 

PAN, DIPUTADO ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, 

COORDINADOR DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DEL PRI, DIPUTADO 

GERARDO VILLARREAL SOLÍS, PRESIDENTE DEL PARTIDO VERDE 

ECOLOGISTA DE MÉXICO. COMISIÓN DE DESARROLLO SOCIAL, 

PRESIDENTE DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA, SECRETARIO 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, VOCAL DIPUTADA 

KAREN FERNÁNDEZ PÉREZ HERRERA, VOCAL DIPUTADA CLAUDIA 

JULIETA DOMÍNGUEZ,  Y VOCAL DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR, 
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SEÑORAS Y SEÑORES DIPUTADOS, CON EL PERMISO DEL SEÑOR 

PRESIDENTE, COMPAREZCO ANTE ESTA HONORABLE 

REPRESENTACIÓN DE LA SOBERANÍA POPULAR PARA DAR 

CUMPLIMIENTO A LAS LEYES QUE NOS RIGEN EN EL MARCO DE LA 

RENDICIÓN DE CUENTAS CON EL ESPÍRITU REPUBLICANO DE 

CONTRIBUIR AL EQUILIBRIO DE LOS PODERES PÚBLICOS Y CON LA 

VOCACIÓN DE TRANSPARENTAR TODAS LAS ACCIONES EN MATERIA 

SOCIAL DE LA ADMINISTRACIÓN ESTATAL 2016 - 2022 EN PRINCIPIO, ES 

MENESTER FIJAR, QUE LO MUEVE COMO FUNCIONARIO PÚBLICO 

SERVIR A LAS PERSONAS Y CONTRIBUIR DE MANERA PROFESIONAL A 

SUPERAR LA POBREZA, LA DESIGUALDAD Y LA MARGINACIÓN SOCIAL, 

EN ESTE TENOR, TODAS LAS ACCIONES DE LA SECRETARÍA DE 

DESARROLLO SOCIAL, ESTAN INSPIRADAS EN LAS INSTRUCCIONES, 

QUE NOS DA EL CUIDADANO GOBERNADOR, EL DOCTOR JOSE ROSAS 

AISPURO TORRES, EN LO QUE ESTABLECE EL PLAN ESTATAL DE 

DESARROLLO Y EN LAS DEMANDAS MAS SENTIDAS QUE LO PLANTEAN 

LOS CIUDADANOS Y LOS GRUPOS ORGANIZADOS DE NUESTRA 

SOCIEDAD, CON BASE A LOS DATOS PUBLICADOS EN 2016 POR 

CONEVAL, EN EL ESTADO DE DURANGO EXISTEN 643 MIL PERSONAS EN 

CONDICION DE POBREZA, QUE REPRESENTAN EL 36 % DE LA 

POBLACION, DE ESTAS EL 2.8 % ES DECIR, 50 MIL PERSONAS, SE 

ENCUENTRAN EN POBREZA EXTREMA, CON LA MISMA FUENTE DE 

CONEVAL ESTAN ESTABLECIDOS LOS 7 INDICADORES DE POBREZA 

MULTIDIMENSIONAL PARA EL ESTADO, MISMO QUE COMPRENDEN LO 

REFERENTE A LA SALUD, EDUCACION, SEGURIDAD SOCIAL, VIVIENDA, 
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SERVICIOS BÁSICOS, ALIMENTACION E INGRESO, EN ESTE SENTIDO 

LAS ACCIONES PROYECTOS Y PROGRAMAS DE LA SEDESOE ESTAN 

DIRIGIDOS EN MAYOR MEDIDA A ATENDER REFERENTE A LAS 

CARENCIAS RELACIONADAS CON LA VIVIENDA Y SERVICIOS BASICOS, 

EN LA SEDESOE SE HAN INSTALADO UN SISTEMA DE TRABAJO QUE SE 

ORIENTA A LOS RESULTADOS, NUESTRA POLITICA PUBLICA, BUSCAN 

HACER REALIDAD LOS DERECHOS SOCIALES QUE ESTABLECE 

NUESTRA CONSTITUCION MODIFICANDOO LAS CAUSAS DE LA POBREZA 

Y COMBATIENDO CON PUNTUALIDAD LAS CARENCIAS SOCIALES, 

DENTRO DE ESTA GRAN ORIENTACION DESTACAN LOS SIGUIENTES 

RESULTADOS Y TAMBIEN PRESISAMOS LOS LIMITES Y LOS RETOS, 

PRIMERO, EL GRAN PROGRAMA QUE EJERCE LA SEDESOE CON LOS 39 

MUNICIPIOS, ES EL FONDO DE APORTACIONES PARA LA 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL, FAIS, EN CONSECUENCIA CON LOS 3 

ORDENES DE GOBIERNO, EL FAIS SON 956 MILLONES DE PESOS QUE 

SE RECIBEN GRACIAS AL ACUERDO DE LA  COORDINACIÓN FISCAL 

ENTRE LA FEDERACIÓN Y EL ESTADO, DE ESTE CONVENIO SE DERIVAN 

DOS COMPONENTES, UNO MUNICIPAL DENOMINADO FONDO DE 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL MUNICIPAL, POR UN MONTO DE $840 

MILLONES DE PESOS Y OTRO ESTATAL DENOMINADO FONDO DE 

INFRAESTRUCTURA  SOCIAL PARA LAS ENTIDADES POR UN MONTO DE 

$116 MILLONES DE PESOS, CON ESTE INSTRUMENTO LEGAL LA 

SECRETARÍA DE FINANZAS DEL ESTADO DE DURANGO LES DEPOSITA 

MENSUALMENTE A LOS 39 AYUNTAMIENTOS ESTOS RECURSOS, DE 

LOS CUALES ENTREGAMOS CUENTA AL CONGRESO DEL ESTADO, DE 
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LOS $956 MILLONES DE PESOS QUE CONFORMARON EL FAIS SE 

MEZCLARON $116 MILLONES DEL COMPONENTE ESTATAL Y $121 DEL 

COMPONENTE MUNICIPAL SUMANDO UN TOTAL DE $237 MILLONES DE 

PESOS LOS CUALES ESTÁN PLASMADOS EN EL SEGUNDO INFORME DE 

GOBIERNO, CONSIDERAMOS DE ALTA RELEVANCIA INFORMAR A ESTA 

SOBERANÍA NO SÓLO DE LOS $237 MILLONES DE PESOS QUE SE 

MEZCLARON SINO TAMBIÉN DE LOS $719 MILLONES DE PESOS 

RESTANTES QUE CONFORMAN LA PARTE MUNICIPAL DEL FAIS, CON EL 

PROPÓSITO DE DAR A CONOCER LOS ALCANCES DEL RECURSO TOTAL 

DE ESTE FONDO, MISMO QUE SE EJERCIÓ EN ACCIONES ENCAMINADAS 

AL COMBATE DE LAS CARENCIAS SOCIALES IDENTIFICADA POR EL 

CONEVAL, LOGRANDO BENEFICIAR A 87,223 HOGARES Y A UN TOTAL 

DE 354,199 DURANGUENSES DESTACANDO LOS SIGUIENTES RUBRO DE 

INVERSIONES, 416 OBRAS DE AGUA POTABLE CON UNA INVERSIÓN DE 

$236 MILLONES DE PESOS, 298 OBRA DE DRENAJE CON UNA INVERSIÓN 

DE $192 MILLONES DE PESOS, 1413 CUARTOS ADICIONALES CON UNA 

INVERSIÓN DE $80 MILLONES DE PESOS, 651 BAÑOS CON UNA 

INVERSIÓN DE $32 MILLONES DE PESOS, 5753 VIVIENDAS 

ELECTRIFICADA CON UNA INVERSIÓN DE $156 MILLONES DE PESOS, 

4184 ESTUFAS ECOLÓGICAS CON UNA INVERSIÓN DE $10 MILLONES  DE 

PESOS, AQUÍ QUIERO RECALCAR QUE ESTO FUE POR CONDUCTO DE 

LOS MUNICIPIOS, EL ESTADO NO COMPRO NINGUNA ESTUFA 

ECOLÓGICA, 2,428 PISO FIRME CON UNA INVERSIÓN DE 17 MILLONES 

DE PESOS, 3344 TECHO CON UNA INVERSIÓN DE $66 MILLONES, 2799 

CALENTADORES SOLARES CON UNA INVERSIÓN DE $28 MILLONES DE 
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PESOS, 70 OBRAS DE CAMINOS RURALES CON UNA INVERSIÓN DE $30 

MILLONES DE PESOS, REHABILITACIÓN Y EQUIPAMIENTO DE 7 CLÍNICAS 

DE 21 DISPENSARIOS MEDICOS CON UNA INVERSON DE  $19 MILLONES 

DE PESOS, 93 OBRAS DE PAVIMENTACIÓN CON UNA INVERSIÓN DE $79 

MILLONES DE PESOS, 53 OBRAS DE URBANIZACIÓN QUE COMPRENDEN 

ALUMBRADO, GUARNICIONES, BANQUETAS CON UNA INVERSIÓN DE $11 

MILLONES  DE PESOS,  176 OBRAS EN ESCUELAS CONSISTENTES EN 

AULAS, DOMOS  Y BARDAS PERIMETRALES CON DE $46 MILLONES DE 

PESOS, EL RESULTADO DE ESTE EJERCICIO FISCAL, ES QUE EL 100 % 

DE LOS RECURSOS ESTATALES INVERTIDOS EN LOS CONVENIOS DE 

EJECUCIÓN PARA EL DESARROLLO SOCIAL SE FIRMARON CON LOS 

AYUNTAMIENTOS, FUERON DIRIGIDOS A OBRA DIRECTA CONTRA LA 

POBREZA Y MÁS DE TRES CUARTAS PARTES DE ESTE RECURSO SE 

APLICARON EN ZONAS DE ALTA MARGINACIÓN, ESTE PROGRAMA TIENE 

UN GRAN SENTIDO MUNICIPALISTA, PORQUE EL 100 % DE LOS 

RECURSOS ESTATALES SE TRANSFIEREN A LOS AYUNTAMIENTOS Y 

SON SÓLO ELLOS LOS QUE LICITAN Y CONTRATAN TODAS LAS OBRAS, 

PARA LA SEDESOE ESTE GRAN PROGRAMA DE INFRAESTRUCTURA VA 

DIRIGIDO A COMBATIR LAS CARENCIAS SOCIALES QUE SON LOS 

SINTOMAS DE LA POBREZA, TIENE COMO CENTRO INVERTIR EN LAS 

PERSONAS PARA CONSTRUIR CAPITAL HUMANO, EN LA FAMILIA PARA 

CIMENTAR EL PATRIMONIO FAMILIAR, Y EN SU ENTORNO COMUNITARIO 

PARA CONSTRUIR TEJIDO Y COHESIÓN SOCIAL, ESTA ES LA MISIÓN DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO Y DE NUESTRO GOBERNADOR AISPURO; 

SEGUNDO OTRO PROGRAMA DE IMPORTANCIA ESTRATÉGICA 
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OPERADO POR LA SEDESOE ES EL PROGRAMA DE INFRAESTRUCTURA  

INDÍGENA, CUYO OBJETIVO PRINCIPAL ES ATENDER LOS PROBLEMAS 

BÁSICOS Y DE SUBSISTENCIA DE LAS COMUNIDADES DE NUESTROS 

PUEBLOS ORIGINARIOS, MEDIANTE LA COORDINACIÓN DE LOS TRES 

ÓRDENES DE GOBIERNO, SE APOYARON 17 PROYECTOS EN 4 

MUNICIPIOS EN LOS RUBROS DE AGUA POTABLE, DRENAJE, 

ALCANTARILLADO Y ELECTRIFICACIÓN, CON UNA INVERSIÓN DE $35 

MILLONES DE PESOS DE LOS CUALES EL ESTADO APORTÓ EN 

PROMEDIO EL 26 % ES DECIR, $9 MILLONES DE PESOS, ESTE 

PROGRAMA ES UN INSTRUMENTO MUY NOBLE, PORQUE GARANTIZA 

PRESUPUESTO PARA LAS COMUNIDADES Y LOS PUEBLOS INDÍGENAS, 

ADEMÁS DE QUE SOLO GOBIERNO MUNICIPAL ES LO QUE EJERCEN EN 

SU TOTALIDAD ESTOS RECURSOS PÚBLICOS, TERCERO, EL PROGRAMA 

TRES POR UNO PARA MIGRANTES ES UN PROGRAMA DE INVERSIÓN 

SOCIAL QUE TIENE COMO FONDOS LAS APORTACIONES FEDERALES 

ESTATALES MUNICIPALES Y DE LAS COMUNIDADES MIGRANTES 

RADICADOS EN LOS ESTADOS UNIDOS PARA MEJORAR LAS 

CONDICIONES FÍSICAS Y SOCIALES DE LAS COMUNIDADES POBRES DE 

NUESTRO ESTADO, SU OBJETIVO ES PROMOVER EL DESARROLLO 

COMUNITARIO A TRAVÉS DE PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA 

SOCIAL, SERVICIOS COMUNITARIOS EDUCATIVOS O PRODUCTIVOS, 

PROPUESTO POR LOS MIGRANTES EN LAS LOCALIDADES 

SELECCIONADAS POR ELLOS MISMOS, PARA EL EJERCICIO 2017, SE 

APOYARON  78 PROYECTOS EN 15 MUNICIPIOS, CON LA PARTICIPACIÓN 

DE 16 CLUBES DE MIGRANTES, POR UN MONTO TOTAL DE $65 
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MILLONES DE PESOS, DE LOS CUALES EL ESTADO APORTÓ $16 

MILLONES, LOS PROYECTOS APOYADOS FUERON EN LOS RUBROS DE 

AGUA POTABLE, DRENAJE, ELECTRIFICACIÓN, DOMOS, CALENTADORES 

SOLARES, BECAS ESCOLARES, PAVIMENTACIONES, URBANIZACIÓN E 

INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA; CUARTO EL FONDO DE APOYO A LOS 

MIGRANTES ES UN PROGRAMA QUE ESTÁ ORIENTADO AL AUXILIO DE 

LOS MIGRANTES REPATRIADOS PARA QUE ESTABLEZCA PEQUEÑOS 

NEGOCIOS DE LO QUE SE AUTOEMPLEAN Y TENGAN OPCIONES 

ECONÓMICAS PARA SOSTENER A SU FAMILIA. LOS FONDOS DE ESTE 

PROGRAMA PROVIENEN DE LAS APORTACIONES FEDERALES Y SON 

INSUFICIENTES PARA LA DEMANDA QUE PRESENTA UN ESTADO QUE 

ES DE ALTA INTENSIDAD MIGRATORIA, EN EL EJERCICIO FISCAL 2017, 

SE APOYARON 153 PROYECTOS PRODUCTIVOS CON UNA INVERSIÓN 

DE $3.8 MILLONES DE PESOS EN LOS 15 MUNICIPIOS CON LAS 

ESTADÍSTICAS MÁS ALTAS DE DURANGUENSE REPATRIADOS EN LOS 

DOS ÚLTIMOS AÑOS; QUINTO LOS PROGRAMAS ESTATALES SON DE 

ALTO IMPACTO EN LA ECONOMÍA FAMILIAR, ALGUNOS DE ELLOS SON 

DE CARÁCTER UNIVERSAL Y CONTRIBUYEN ATENUAR LAS CARENCIAS 

SOCIALES DE LOS GRUPOS MÁS VULNERABLES DE NUESTRA 

SOCIEDAD, TAMBIÉN ESTOS PROGRAMAS, TIENEN EL PROPÓSITO DE 

CONSTRUIR OPCIONES DIFERENTES AL PATERNALISMO Y AL 

FOMENTAR LA AUTOGESTIÓN FAMILIAR, SE AUXILIA TAMBIÉN CON 

PAÑALES A LOS ADULTOS MAYORES EN SITUACIÓN DE POSTRACIÓN, 

COMO UNA ACCIÓN GENEROSA Y HUMANITARIA CON LAS PERSONAS 

QUE TODO LO DIERON Y QUE POR MOTIVO DE SU EDAD Y SU SALUD, 
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AHORA ESTÁ POSTRADOS Y NECESITAN LA MANO SOLIDARIA DEL 

ESTADO, EN 2017 DESTACA EL PROGRAMA DE UNIFORMES 

ESCOLARES, EL CUAL CONFORME LA LEY POR PRIMERA VEZ, SE LÍCITO 

A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE FINANZAS Y SE AMPLIÓ SU 

PRESUPUESTO EN $110 MILLONES EN 2016 A MÁS DE $154 MILLONES 

EN 2017, CON ESTA INVERSION SE ENTREGARON  386,124 UNIFORMES 

DEPORTIVOS  PARA LA EDUCACION BASICA,  65,581 SUDADERAS 

INVERNALES A LOS JÓVENES DE EDUCACION MEDIA SUPERIOR Y 

17,921 UNIFORMES TRADICIONALES PARA CONSERVAR LA IDENTIDAD 

DE LOS DIVERSOS PUEBLOS ORIGINARIOS ENTRE NIÑOS Y NIÑAS DEL 

MUNICIPIO DE MEZQUITAL, PUEBLO NUEVO Y SUCHIL, LOS UNIFORMES 

INDÍGENAS SE ENTREGARON CORTADOS Y FUERON 

CONFECCIONADOS POR LA PROPIA MADRE DE FAMILIA, LOS CUALES 

RECIBIERON UN PAGO POR ESTA LABOR, EN EL CASO DE LOS 

UNIFORMES DEPORTIVOS, LA CONFECCIÓN SE LLEVÓ A CABO EN UN 

30% POR LA EMPRESA QUE GANÓ LA LICITACIÓN, Y EL 70 % POR 149 

TALLERES SOCIALES QUE GENERARON 1,154 EMPLEO DIRECTOS, 

OTRO PROGAMA ESTATAL IMPORTANTE, FUE EL PROGRAMA DE 

FOMENTO A LAS ACTIVIDADES QUE REALIZAN LAS ORGANIZACIONES 

DE LA SOCIEDAD CIVIL, CON REGLAS DE OPERACIÓN TRASPARENTES, 

SE PUSO EN ORDEN EL APOYO DE SUBSIDIO MENSUALES A 176 

ORGANIZACIONES QUE PRESENTARON UN PLAN DE TRABAJO CON 

METAS PRECISAS, ORIENTADAS A COMBATIR CARENCIAS SOCIALES, SE 

ELIMINARON LOS DEPÓSITOS A LA CUENTA PERSONALES Y SE 

CUMPLIÓ CON LA COMPROBACION DE LOS RECURSOS RECIBIDOS 
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ADEMAS SE CONFORMARON CONTRALORIAS SOCIALES PARA VIGILAR 

SOCIALMENTE ESTOS SUBSIDIOS, EL MONTO EJERCIDO EN 2017, FUE 

DE $8 MILLONES DE PESOS, CABE DECIR, QUE ESTE PROGRAMA YA 

FUE AUDITADO Y EVALUADO POR LAS INSTANCIAS DE FISCALIZACIÓN Y 

POR ORGANISMOS EXTERNOS, TENIENDO EXCELENTES 

CALIFICACIONES, CON EL PROGRAMA DE AUTOEMPLEO PARA JEFA DE 

FAMILIA, ATENDIMOS UN SECTOR VULNERABLE DE NUESTRA 

SOCIEDAD,   DADO QUE EN EL ESTADO DE DURANGO EL 30 % DE LOS 

HOGARES ESTÁ ENCABEZADO POR UNA MUJER, ESTE PROGRAMA CON 

$8 MILLONES 100 MIL PESOS  AUNQUE LIMITADO EN SU PRESUPUESTO, 

COMPARADO CON EL INMENSO RETO POR ATENDER, SIENTA LAS 

BASES PARA CONSTRUIR UN NUEVO MODELO PRODUCTIVO PARA 

ATENDER A LA JEFA DE FAMILIA, SE OTORGAN CRÉDITOS HASTA POR 

$30,000 PESOS SIN INTERESES Y REVOLVENTES QUE ENTREGAN EN 

ESPECIE QUE SE ESTABLECE EN EL DOMICILIO DEL HOGAR PARA 

ESTAR AL PENDIENTE Y AL CUIDADO DE SUS HIJOS Y QUE CONDICIONA 

ESTE PROGRAMA LA JEFA DE FAMILIA A SEGUIR ESTUDIANDO A 

TRAVÉS DE CUALQUIER MODALIDAD EDUCATIVA EN ESTE PRIMER AÑO 

SE APOYARON 460 HOGARES DE JEFAS DE FAMILIA EN 20 MUNICIPIOS 

DE LA ENTIDAD, CABE SEÑALAR QUE PARA EL AÑO 2018 LAS INSCRITAS 

AL PROGRAMA, REBASAN EL DOBLE DE LAS SOLICITUDES DEL AÑO 

ANTERIOR, LA CARENCIA ALIMENTARIA, ES UNA REALIDAD MUY 

DOLOROSA QUE LACERA  LA DIGNIDAD HUMANA DE QUIEN LA PADECE, 

EN DURANGO EL 18 % DE LA POBLACIÓN PADECE HAMBRE, ES DECIR, 

341,000 DURANGUENSES NO TIENEN ACCESO A UNA ALIMENTACIÓN 
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VARIADA SANA Y SUFICIENTE, POR ELLO EN LA SEDESOE, SE HA  

IMPLEMENTADO EL PROGRAMA DE HUERTOS FAMILIARES, QUE 

CONSISTE EN OTORGAR INVERNADEROS TECNIFICADOS DE 24 

METROS CUADRADOS A FAMILIAS EN CARENCIAS, SE LE DOTÓ DE 

PLÁNTULAS DE VARIEDADES DE HORTALIZAS, LEGUMBRES PARA EL 

VERANO E INVIERNO, PARA QUE DE MANERA SUSTENTABLE, SE 

PROVEE  LOS ALIMENTOS SANOS, EN ESTE RUBRO, SE INVIRTIERON 

$4,000,000 DE PESOS EN ATENCIÓN A 123 FAMILIAS DE 14 MUNICIPIOS 

DEL ESTADO, DESTACÓ QUE A LA FECHA EL 100% DE SE ENCUENTRAN 

LA OPERACIÓN Y QUE LOS 10 HUERTOS CON LA RESULTADO MÁS 

SOBRESALIENTE RECIBIRÁN ESTE AÑO UN ESTANQUE DE PECES 

ADICIONAL A SU INVERNADERO A FIN DE MEJORAR LA CALIDAD SU 

ALIMENTACIÓN, PARA EL PRESENTE AÑO LA DEMANDA DE HUERTOS 

SUPERA YA LOS $17 MILLONES DE PESOS, CON EL PROGRAMA DE 

APOYO ADULTO MAYORES, SE EMPRENDIÓ LA ATENCIÓN A PERSONAS 

ADULTAS EN ESTADO DE POSTRACIÓN POR CAUSA DE SU EDAD O 

CONDICIÓN DE SALUD, EL APOYO CONSISTE EN DOTACIÓN DE 

MENSUAL GRATUITA DE PAÑALES PARA ADULTO, CON ESTE 

PROGRAMA SE APOYÓ 933 ADULTOS VULNERABLES POR UNA 

INVERSIÓN DE $5.2 MILLONES DE PESOS OTRO PROGRAMA 

HUMANITARIO SOLIDARIO. 

 

PRESIDENTE: PERMITAME SEÑOR SECRETARIO, PERMITAME TANTITO, 

SOLICITO AL RESPETABLE GUARDAR SILENCIO PARA ESCUCHAR LA 

COMPARECENCIA DEL SECRETARIO, SON TEMAS MUY IMPORTANTES 
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PARA USTEDES SOBRE TODO COMO ORGANIZACIONES CIVILES, 

SOCIALES, LES PIDO COMPRENSIÓN Y RESPETO AQUÍ AL SECRETARIO, 

GRACIAS SECRETARIO. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: OTRO  PROGRAMA 

HUMANITARIO DE INAUDIBLE SEDESOE ES EL APOYO DE TRASPORTE A 

NIÑOS Y NIÑAS QUE PADECEN UNA DISPCAPACIDAD FISICA PARA SU 

TRASLADO SEMANAL A SUS TERAPIAS QUE RECIBEN EL CRIT DE 

GOMEZ PALACIO ADEMAS SE SUBSIDIAN TRASLADOS TERRESTRES A 

PERSONAS QUE TIENE QUE ACUDIR A ALGUNAS CITAS O  

TRATAMIENTO MEDICO EN OTRAS CIUDADES DEL PAIS, UN PROGRAMA 

DE ALTO IMPACTO Y DE GRAN DEMANDA SOCIALES ES DE LA 

CONSTRUCCIÓN DE LOS BAÑOS, EN DURANGO MAS DE 18 MIL 

HOGARES NO TIENEN UN SANITARIO DIGNO Y VIVEN EN CONDICIONES 

DE PRECARIEDAD SANITARIA EXPONIENDOSE A  ENFERMEDADES Y A 

LA INSALUBRIDAD PERMANENTE, CON UNA INVERSIÓN DE 31 MILLONES 

$935,000 SE BENEFICIARON A 762 HOGARES POBRES CON LA 

CONSTRUCCIÓN DE UN BAÑO COMPLETO Y GRATUITO, ESTE 

PROGRAMA SE EJECUTÓ EN COORDINACIÓN CON COESVI DONDE LA 

SEDESOE APORTÓ LOS RECURSOS Y EL PADRÓN DE BENEFICIARIOS Y 

LA COESVI, LÍCITO, CONTRATÓ, SUPERVISÓ LAS OBRAS, CON UNA 

ASIGNACIÓN DE $3,000,000 QUE ESTÁ SOBERANÍA DEL ESTADO ASIGNO 

AL PROGRAMA DE MEJORAMIENTO DE VIVIENDA INDÍGENA SE 

SUSTITUYERON 818 TECHOS PRECARIOS POR TECHO DE LÁMINA 

GALVANIZADA BENEFICIANDO A FAMILIAS INDÍGENAS DE LOS 
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MUNICIPIOS DE MEZQUITAL, PUEBLO NUEVO, OCAMPO Y VICENTE 

GUERRERO, ESTE ES UNA RESEÑA BREVE DE LOS ESFUERZOS QUE 

ESTA SECRETARÍA DESARROLLÓ EN 2017 Y BUSCANDO POR SER 

EFICACES EN EL ENORME RETO QUE REPRESENTA EL COMBATE A LA 

POBREZA Y LA DESIGUALDAD Y LA EXCLUSIÓN SOCIAL VALE DECIR 

QUE TODOS ESTOS PROGRAMAS DEL EJERCICIO FISCAL EN MENCIÓN, 

FUERON AUDITADOS POR LOS ORGANISMOS FISCALIZADORES 

FEDERALES Y ESTATALES, SIN RECIBIR A LA FECHA OBSERVACIONES 

QUE IMPLIQUEN DAÑO PATRIMONIAL, ES IMPORTANTE MENCIONAR, 

QUE TODA LA INFORMACIÓN QUE GENERA EL DESEMPEÑO DE LA 

SEDESOE, SE ENCUENTRA EN LA PLATAFORMA DE ACCESO A LA 

INFORMACIÓN PÚBLICA, PARA 2018 ESTÁN EN PROCESO LOS 

PROGRAMAS ESTATALES ATRASADOS POR EL CALENDARIO 

ELECTORAL Y POR LA OBLIGACIÓN DE LICITAR LAS ADQUISICIONES, ES 

PRECISO INFORMARLES QUE PARA EL PRESENTE EJERCICIO LA 

DEMANDA DEL OTRO PROGRAMA HA SIDO DESBORDANTE EN LA 

TOTALIDAD DE LOS 39 MUNICIPIOS DERIVADO TAMBIÉN DE UNA MAYOR 

DIFUSIÓN Y DE LA APERTURA DE VENTANILLAS DE RECEPCIÓN DE 

SOLICITUDES EN LA CABECERAS MUNICIPALES, DESTACA LOS 

PROGRAMAS DE DOTACION   DE BICICLETAS A LOS NIÑOS Y NIÑAS QUE 

CAMINAN MÁS DE MEDIA HORA PARA LLEGAR A SU ESCUELA, LA 

CONSTRUCCIÓN DE BAÑOS ECOLÓGICOS PARA LAS COMUNIDADES 

QUE NO TIENEN DRENAJE, LOS CALENTADORES SOLARES PARA LAS 

LOCALIDADES CON FRIO INTENSO, LOS TECHOS DE LAMINA PARA 

VIVIENDAS INDIGENAS, LOS HUERTOS FAMILIARES, LOS CRÉDITOS 
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REVOLVENTES PARA LAS JEFAS DE FAMILIA, LA DOTACION DE TINACO 

PARA GARANTIZAR EL ABASTO DE AGUA POTABLE Y LAS ESTUFAS 

ECOLOGICAS, EL COMBATE A LA POBREZA EN DURAGO TIENE 

DIFICULTADES PARTICULARES, EN PRIMER LUGAR LA ESTRECHES 

PRESUPUESTAL, LA SEGUNDA ES LA DISPERSIÓN DE NUESTRA 

POBLACIÓN, YA QUE EL 60 % DE LAS LOCALIDADES TIENEN MENOS DE 

5 VIVIENDAS, ADEMÁS YA QUE OCUPAMOS EL SEGUNDO LUGAR CON 

LA MENOR CANTIDAD DE HABITANTES POR KILÓMETRO CUADRADO, 

QUE SON 14, SOLOS POR ENCIMA DE BAJA CALIFORNIA SUR, QUE 

TIENE 10 POR KILÓMETRO CUADRADO, APELAMOS A LA SENSIBILIDAD 

DE LAS Y LOS LEGISLADORES PARA QUE EN EL PRÓXIMO 

PRESUPUESTO ESTATAL, SE MEJOREN LAS ASIGNACIONES A LA 

POLÍTICA SOCIAL DE SEDESOE, EN EL PRESENTE EJERCICIO FISCAL 

2018, EN EL TEMA DE LOS UNIFORMES DEPORTIVOS PARA LOS NIÑOS 

DE EDUCACIÓN BÁSICA, HA TENIDO UN IMPORTANTE CONTRA TIEMPO 

PARA LOGRAR LA ENTREGA DE LOS TIEMPOS QUE MARCA EL 

CALENDARIO ESCOLAR, LO ANTERIOR OBEDECIÓ ENTRE OTROS, A QUE 

LA PRIMERA LICITACIÓN REALIZADA EL MES DE MARZO FUE 

DECLARADA DESIERTA, Y FUE HASTA  EL MES DE MAYO QUE ACEPTÓ 

LA SEGUNDA LICITACIÓN, ADEMÁS DE QUE LA EMPRESA LICITANTE 

GANADORA TUVO GRAVE PROBLEMAS EN EL EXTRANJERO PARA EL 

ABASTECIMIENTO DE INSUMOS PRINCIPALMENTE LA TELA, AL ASUMIR 

LA RESPONSABILIDAD DE LA SEDESOE, UNO DE LOS PRIMEROS 

ASUNTOS A RESOLVER FUE PRECISAMENTE RELATIVO A LOS 

UNIFORMES, INFORMO A ESTA SOBERANÍA, LOS RESULTADOS A LA 
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FECHA EN ESTE PROGRAMA, EL 100 % DE LOS UNIFORMES 

TRADICIONALES INDÍGENAS YA HAN SIDO ENTREGADOS A SU MADRE 

PARA SER CONFECCIONADOS, DERIVADO DE GESTIONES, TRÁMITES Y 

DIVERSAS REUNIONES EN DIFERENTES NIVELES, SE ACORDARON 

CUATRO ETAPAS DE ENTREGA DE LOS UNIFORMES DEPORTIVOS EN EL 

PERÍODO COMPRENDIDO ENTRE EL 24 DE SEPTIEMBRE Y EL 23 DE 

NOVIEMBRE, LA PRIMERA ETAPA, SE ESTÁ CUMPLIENDO EN LA 

PRESENTE SEMANA, EN LA CUAL YA SE ESTÁN DISTRIBUYENDO EN LAS 

ESCUELAS LOS PRIMEROS 132,000 UNIFORMES, LES PRECISÓ, QUE EN 

EL CASO DE LOS UNIFORMES ESCOLARES LA LICITACIÓN, LA 

CONTRATACIÓN Y LA ADMINISTRACIÓN SE REALIZA POR LA 

SECRETARÍA DE FINANZAS Y ADMINISTRACIÓN, Y LA DISTRIBUCIÓN SE 

EFECTUA POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, DESDE LA 

SEDESOE NOSOTROS VIGILAMOS QUE LA CALIDAD DE ESTOS 

UNIFORMES SE GARANTICE Y SEA LO QUE MERECEN LAS NIÑAS Y LOS 

NIÑOS DE DURANGO, AL RESPECTO LES INFORMÓ, QUE SE HAN HECHO 

PRUEBAS DE LABORATORIO POR LA PROPIA SECRETARÍA DE 

FINANZAS, QUE GARANTIZAN QUE SE ESTÁ CUMPLIENDO CON LOS 

ESTÁNDARES DE CALIDAD, QUIERO EXPRESAR  UNA SENTIDA 

DISCULPA POR PARTE DEL GOBIERNO DEL ESTADO, A TODAS LAS 

NIÑAS Y NIÑOS DE ESTE INVOLUNTARIO RETRASO EN LA ENTREGA DE 

LOS UNIFORMES, ASUMIMOS LA RESPONSABILIDAD DE CUMPLIRLES 

CON ESTE APOYO, QUE EL SEÑOR GOBERNADOR ESTÁ EMPEÑADO EN 

HACER LLEGAR A CADA UNO DE LOS HOGARES DURANGUENSES, POR 
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SU APOYO Y COMPRENSIÓN, MUCHAS GRACIAS A TODOS. ES TODO 

SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO, DAMOS PASO A LA RONDA DE 

PREGUNTAS Y RESPUESTAS EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL 

ACUERDO QUE REGULA LA GLOSA SOBRE EL SEGUNDO INFORME DE 

GOBIERNO, EN ESTE SENTIDO TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS REPRESENTANTE DEL 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO PARA FORMULAR SU 

PREGUNTA HASTA POR 3 MINUTOS, ADELANTE SEÑOR DIPUTADO. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS PRESIDENTE,  

SECRETARIO BIENVENIDO,  UN GUSTO TENERLO AQUI EN ESTE PLENO, 

COMO USTED LO COMENTABA EN UNA ENTREVISTA EL MARTES 18 DE 

SEPTIEMBRE, REFERENTE AL RETRASO DE LOS UNIFORMES 

ESCOLARES, USTED AFIRMÓ QUE EMPRESAS COMO LA ACTUAL 

RESPONSABLE DE LA CONFECCION DE ESTOS, NO VAN A ENTRAR A 

LICITACIÓN, DADO QUE NO ESTAN A LAS ESPECTATIVAS EN TIEMPO Y 

CUMPLIMIENTO, INCLUSO SE DICE QUE EN LA CALIDAD, REFERENTE A 

LA ENTREGA DE LOS UNIFORMES ESCOLARES HAY RETRASO, QUE 

BUENO QUE HAY UN COMPROMISO DE PARTE DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO PARA SUBSANARLO, SIN EMBARGO, ME QUEDA POR AHI 

ALGUNA DUDA, SI LA SECRETARIA A SU CARGO RESPECTO AL 

INCUPLIMIENTO DEL CONTRATO REALIZADO POR  LA EMPRESA SE HA 

EJERCIDO ALGUNA ACCION LEGAL QUE ESTE CONVENIDA PARA EL 
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CASO DEL IMCUMPLIMIENTO DEL CONTRATO Y SOLICITADO EL PAGO 

DE DAÑOS  Y PERJUICIOS MORATORIOS, DEBIDO A LOS DAÑOS 

OCASIONADOS POR LA EMPRESA POR EL RETARDO EN EL 

CUMPLIMIENTO DE SU OBLIGACIÓN, ES DECIR, EL GOBIERNO DEL 

ESTADO ACTUARA PARA SANCIONAR CONFORME A LA LEY QUE LO 

ESTUPULA LA MISMA LICITACION A ESTA EMPRESA, OTRA PREGUNTA 

QUE LE QUIERO HACER, SEÑOR SECRETARIO, ES REFERENTE A LAS 

ASOCIACIONES CIVILES QUE SE ENCUENTRAN EN EL PADRÓN DE LA 

MISMA SECRETARIA QUE USTED ATINADAMENTE ENCABEZA, UN 

PADRÓN QUE SE CRITICABA CON EL ANTERIOR TITULAR, DE ESTA 

MISMA SECRETARIA, QUE PARTE DE ESTE PADRÓN ERA A FIN A UN 

PROYECTO POLITICO, VER SI ESTE  PADRON YA ESTA ACTUALIZADO Y 

SI EFECTIVAMENTE LAS ASOCIACIONES CIVILES QUE SE ENCUENTRAN 

AHI, CUMPLEN CON LOS REQUERIMIENTOS DEBIDOS Y VER SI TAMBIÉN, 

REFERENTE AL DESEMPEÑO DE LO QUE SE HA VENIDO SUCITADO DE 

LA ENTREGA DEL FONDO DE APORTACIONES PARA INFRAESTRUCTURA 

SOCIAL VER TAMBIÉN CUANTO DE ELLO SE HA DESTINADO PARA LA 

ZONA RURAL, VEMOS QUE EL FONDO APORTACIONES PARA 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL ES DE $956 MILLONES DE PESOS EN QUÉ 

EN QUÉ PROPORCIÓN SE LE ENTREGA POR EJEMPLO A DURANGO, A 

GÓMEZ PALACIO, LERDO Y POR CONSECUENCIA O POR 

CONSECUENCIA A LA ZONA RURAL, PORQUE LA ZONA RURAL, VEMOS 

QUE EXISTE MUCHA CARENCIA DE OBRA, SIN EMBARGO, SABEMOS 

QUE NO HAY RECURSO QUE ALCANCE PERO SI NOS GUSTARÍA QUE LA 

ZONA RURAL BAJO ESTE FONDO APORTACIONES PARA 
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INFRAESTRUCTURA SOCIAL FUERA EN ESTE CASO MÁS COBIJADO, 

DADO QUE ES UN SENTIR DE LA SOCIEDAD QUE HABITA EN ESTE 

MEDIO QUE SE SIENTEN DESPLAZADOS Y MUCHAS VECES OLVIDADOS, 

BASTA CON IR A CAMINAR AL SEMIDESIERTO, A LAS QUEBRADAS, A LA 

ZONA DE LA REGIÓN LAGUNA, LA ZONA NORTE, EN DONDE VEMOS A UN 

MUCHAS SITUACIONES DE POBREZA EN LA QUE SABEMOS QUE SI BIEN 

SE HA DISMINUIDO BAJO LAS CIFRAS QUE ARROJA EL PROPIO 

CONEVAL, NO LO PERCIBE ASÍ LA CIUDADANÍA, SABEMOS QUE LA 

GESTIÓN Y USTED DESEMPEÑARÁ A CARGO DE ESTA SECRETARÍA 

SERÁ ATINADA, RECONOZCO EL CAMBIO ACERTADO DEL SEÑOR 

GOBERNADOR, AL PONERLO AL FRENTE A USTED DE ESTA 

IMPORTANTE SECRETARÍA. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS, PARA 

DAR RESPUESTA ESTA INTERVENCIÓN TIENE LA PALABRA EL SEÑOR 

SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, 

LOS FUNCIONARIOS, LA PRIMER PREGUNTA, LO FUNCIONARIOS 

ESTAMOS OBLIGADOS A CUMPLIR LO QUE MARCA LA LEY EN TAL 

SENTIDO HOY HAY QUE ENTENDER QUE DEBEMOS SER RESPETUOSOS 

DE LOS SISTEMAS PARA LA ASIGNACIÓN DE OBRAS Y LAS 

ADQUISICIONES EN ESTE CASO POR EL MONTO CORRESPONDIENTE 

QUE ES UNA CANTIDAD DE CASI 155 MILLONES SE LICITÓ, UNA 

LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL ABIERTA Y EN ESTE CASO LA EMPRESA 
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QUE GANÓ LA LICITACIÓN ES UNA EMPRESA FORÁNEA PORQUE ES 

ABIERTA NO PUEDE HABER RESTRICCIONES NO PUEDE LIMITACIONES 

EN TAL SENTIDO FUE UNA EMPRESA DE PUEBLA, SE HA FIRMADO EL 

CONTRATO, EN ESTE CONTRATO SE ESTIPULAN SE CLASIFICAN 

CLÁUSULAS, A LAS CUALES ES ALUCE INCUMPLIMIENTO POR UNA 

SERIE DE FACTORES QUE YA LOS PUSE EN MI INTERVENCIÓN PERO 

NOSOTROS YO LO DECLARÉ Y LO REAFIRMÓ, A PARTIR DE QUE 

LLEGAMOS NOS METIMOS AL TEMA, PORQUE ERA UNA VOZ DE LA 

SOCIEDAD, Y HAY QUE ESCUCHARLO SABEMOS NO PODEMOS 

RESTRINGIRLE, PERO SÍ PODREMOS TENER CUIDADO Y CANDADOS 

PORQUE SI YA TUVIMOS UNA EXPERIENCIA CON UNA EMPRESA, CON 

ESAS CARACTERISTICAS, PUES REPETIRLAS SERIA ALGO MUY 

INAPROPIADO, YO LE PUEDO DECIR QUE PARA EL PROXIMO CICLO 

ESCOLAR, VAMOS A HACER TODO LO POSIBLE, DE ACUERDO A LA 

DISPONIBILIDAD FINANCIERA, PARA QUE LAS LICITACIONES SE HAGAN 

A FINES DE ENERO Y EN FEBRERO, LA CONFECCIÓN DEL INFORME SE 

PUDIERON ESTAR YA EN BODEGA EN JULIO Y QUE PARA EL MES DE 

AGOSTO SE INICIE CON EL CICLO ESCOLAR JUNTO CON LOS LIBROS Y 

LOS UNIFORMES ESCOLARES. DE LAS ORGANIZACIONES CIVILES, 

DECIRLES QUE SE DEPURÓ EL PADRÓN SE ABRIÓ LA VENTANILLA 

CORRESPONDIENTE NOS QUEDARON HABÍA 176 PERO CÓMO SE 

APERTURARON EN UNA CUENTA CON UN RECURSO DE CERCA DE $8 

MILLONES DE PESOS, AUMENTÓ DE 176 A 236,  240 ORGANIZACIONES 

PERO CON UNA TRANSPARENCIA YA NO HAY ACREDITACIONES 

FINANCIERAS DE CARÁCTER PERSONAL, VAN DEPOSITADAS A UNA 
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ORGANIZACIÓN QUE DEMOSTRÓ Y PRESENTÓ UN PROGRAMA DE 

TRABAJO, Y EN TAL SENTIDO QUEREMOS QUE HAY TRANSPARENCIA 

EN EL MANEJO DE ESTOS RECURSOS, Y LA ÚLTIMA SOBRE LA 

FÓRMULA, CÓMO SE DISTRIBUYE EL RECURSO, QUIERO DECIRLE QUE 

FAIS EL 70 %  ES DEL MEDIO RURAL Y LE VOY A PONER DOS EJEMPLOS, 

BUENO 4 EJEMPLOS, PUEBLO NUEVO, SANTIAGO PAPASQUIARO, 

TAMAZULA Y PARTICULARMENTE MEZQUITAL, POR LA ZONA ALTA DE 

MARGINACIÓN, ES EL QUE MÁS RECIBE EN PROPORCION A LA 

POBLACION, ES EL MÁS BENEFICIADO EN ESTE PROGRAMA ENTONCES  

SE TOMA EN CUENTA EL FACTOR DE LA POBLACIÓN Y EL ESTADO DE 

MARGINACIÓN, ES TODO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, CONTINUANDO CON EL 

ORDEN DE LAS INTERVENCIONES TIENE EL USO DE LA PALABRA LA 

DIPUTADA MARIA ELENA GONZALEZ RIVERA POR EL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL HASTA POR 3 MINUTOS, ADELANTE DIPUTADA. 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, BUENOS DÍAS A TODOS SECRETARIO DE DESARROLLO 

SOCIAL, LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA, SEA BIENVENIDO USTED Y 

TODO SU EQUIPO A ESTE CONGRESO, LICENCIADO, POR 

COMENTARIOS EN LA PRENSA SE DA A CONOCER LA CANCELACIÓN 

DEL RECURSO FEDERAL PARA SU APOYO INDÍGENA, CULPANDO AL 

ESTADO Y SUS FUNCIONARIOS, QUE ME PUEDE DECIR AL RESPECTO, 

PREGUNTARLE TAMBIÉN QUÉ HA HECHO EL ESTADO EN EL COMBATE A 
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LA CARENCIA ALIMENTARIA, YA QUE DE ACUERDO AL CONEVAL NOS 

ENCONTRAMOS CON EL 18 % DE REZAGO. ES CUÁNTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, TIENE EL USO DE LA PALABRA 

HASTA POR 5 MINUTOS, SEÑOR SECRETARIO. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: GRACIAS CON SU PERMISO 

SEÑOR PRESIDENTE, QUIERO DECIRLES QUE ESTO OBEDECE PRIMER 

LUGAR A UN RECORTE PRESUPUESTAL POR $550 MILLONES QUE HIZO, 

LA FEDERACIÓN A DURANGO LE RECORTARON A LA DELEGACIÓN DEL  

CDI $7.5 MILLONES, INICIALMENTE ERAN 14 OBRAS, 19 SE 

SUSPENDIERON 9, 9 EN MEZQUITAL, UNA EN TAMAZULA, Y OTRA EN  

PUEBLO NUEVO, SON LAS QUE SE SUSPENDIERON, PERO NO ES 

RESPONSABILIDAD DEL ESTADO, FUE POR SUBEJERCICIO, ES 

RESPONSABILIDAD DEL CDI , ENTONCES LO QUE HOY QUIEREN ES QUE 

NOSOTROS REPONGAMOS, QUE NOSOTROS APORTEMOS LA CANTIDAD 

QUE DEJO DE APORTAR LA FEDERACION, ES HASTA UNA SITUACION 

QUE ESTAMOS PLATICANDO CON LOS ALCALDES, QUE SE LES FUE 

SUSPENDIDA ESA OBRA NO ESTA SUSPENDIDA, ESTÁ DETENIDA PERO 

PUES NO HAY RECURSO FRESCO TENEMOS QUE ACTUAR CON EL 

RECURSO QUE YA TENEMOS PRESUPUESTADO, Y ESTAMOS HACIENDO 

AJUSTES  PARA VER SI PODEMOS SUBSANAR ESE DESTALLE, QUE NO 

ES  PROPIAMENTE NUESTRO PERO LO VAMOS  ATORAR.  
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PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO, CONTINUANDO CON EL ORDEN 

DE LAS INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PLALABRA LA DIPUTADA 

CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA A LA CUAL LE PIDO UNA 

DISCULPA PORQUE ME PASE SU TURNO, UNA DISCULPA SEÑOR 

COORDINADOR DEL PARTIDO DEL TRABAJO, TIENE EL USO DE LA 

PALABRA HASTA POR 3 MUNUTOS ADELANTE  

 

DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA: MUCHAS GRACIAS, 

CON LA VENIA DE LA PRSESIDENCIA, BUENOS DIAS LEGISLADORAS Y  

LEGISLADORES MEDIOS DE COMUNICACIÓN PÚBLICO EN GENERAL, 

LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA, SECRETARIO DE DESARROLLO 

SOCIAL DEL ESTADO LE DOY LA MÁS CORDIAL DE LAS BIENVENIDAS A 

ESTE HONORABLE RECINTO LEGISLATIVO, EN OCASIÓN AL SEGUNDO 

INFORME DE GOBIERNO, EN REPRESENTACIÓN DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO, TENGO A BIEN 

FORMULARLE LOS SIGUIENTES CUESTIONAMIENTOS, EL BIENESTAR 

SOCIAL, CONSTITUYE SIN DUDA EL PROPÓSITO FUNDAMENTAL DEL 

DESARROLLO DE UNA SOCIEDAD Y LA FINAL DE SU SECRETARÍA ES 

INCREMENTAR EL BIENESTAR SOCIAL DE TODOS LOS HABITANTES 

MEDIANTE EL COMBATE A LA POBREZA, GARANTIZAR LA SEGURIDAD 

ALIMENTARIA, EL ACCESO A LA SALUD, SEGURIDAD SOCIAL, 

EDUCACIÓN Y UNA VIVIENDA DIGNA, DESGRACIADAMENTE LA MAYOR 

PARTE DE LA POBLACIÓN, NO TIENE ACCESO A PROGRAMAS DE 

VIVIENDA O EN SU CASO FINANCIAMIENTOS PARA QUE LE PERMITAN 

ADQUIRIR UN HOGAR, TRÁGICAMENTE LA SECRETARÍA DE 
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DESARROLLO SOCIAL EN SUS DOS AÑOS DE GESTIÓN, DIRECCIONÓ 

LOS PROGRAMAS DE VIVIENDA SOLO A UN SECTOR MINORITARIO CON 

LAS EVIDENTES CARACTERÍSTICAS DE SER AMIGOS DEL ANTERIOR 

TITULAR DE LA DEPENDENCIA, MARCOS CRUZ MARTÍNEZ, POR OTRO 

LADO, EN PLENO PROCESO ELECTORAL LA SECRETARÍA DE 

DESARROLLO SOCIAL, SE SOLTÓ REPARTIENDO A DIESTRA Y 

SINIESTRA, LÁMINAS, BOILER, TINACO, ETCÉTERA, EN TODO EL 

ESTADO, PIDIENDO A CAMBIO EL VOTO EL VOTO POR UN PARTIDO 

POLÍTICO, EVIDENCIANDO CON ELLO CORRUPCIÓN A FLOR DE PIEL, EN 

UNA DE LAS INSTITUCIONES DE VITAL IMPORTANCIA PARA EL ESTADO 

NO OBSTANTE SABEMOS QUE USTED ASUMIÓ LA TITULARIDAD DE LA 

SECRETARÍA EN JULIO PASADO, POR LO TANTO, LOS  

CUESTIONAMIENTOS SERÍAN LOS SIGUIENTES: AL RECIBIR LA 

SECRETARÍA, USTED ENCONTRÓ IRREGULARIDADES EN EL MANEJO DE 

PROGRAMAS, SÍ FUE ASÍ, CUÁNTAS DENUNCIAS O PROCEDIMIENTOS 

ADMINISTRATIVOS SE HAN LOGRADO EN CONTRA DE LOS 

RESPONSABLES, Y EN CUANTO AL RUBLO DE VIVIENDA Y EL ACCESO A 

LOS SERVICIOS BÁSICOS DE LA VIVIENDA, LE PREGUNTÓ LOS DE 

VIVIENDA LE PREGUNTÓ LO SIGUIENTE QUÉ HECHO PARA DISMINUIR 

LA CARENCIA DE LOS MISMOS. ES CUÁNTO PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ 

ESPINOZA PARA DAR RESPUESTA TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

SEÑOR SECRETARIO HASTA POR 5 MINUTOS. 
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SECRETARIO: CON MUCHO GUSTO DIPUTADA, QUIERO DECIRLE QUE 

NO ES UN TEMA QUE YO TENGA EN MI AGENDA, Y QUE EN SU CASO A 

MI ME CORRESPONDE SEÑALAR, TENEMOS UNA SECRETARÍA DE LA 

CONTRALORÍA, TENEMOS UNA SECRETARÍA DE FINANZAS Y 

ADMINISTRACIÓN, QUE ES QUE DE ACUERDO A LA EVALUACIÓN A LA, 

CLARO QUE SÍ NOSOTROS ENCONTRAMOS EN LA SECRETARÍA 

EVIDENCIAS, VAMOS A SEÑALAR A ESTAS DOS SECRETARÍAS PARA 

QUE PROCEDAN EN CONSECUENCIA, PERO QUIERO INFORMARLE, QUE  

EN PRINCIPIO PUEDE FORMARLE AQUÍ CLARAMENTE, QUE 

ACTUALMENTE ESTAMOS EN EL PROCESO DE LA REVISIÓN DEL ACTA 

DE ENTREGA-RECEPCION, NO HA CONCLUIDO, POR LOS 

FUNCIONARIOS EN TURNO EN UN AMBIENTE DE TOTAL COORDINACIÓN 

Y CORDIALIDAD, ENCONTRAMOS ASIMISMO LO PUEDO MANIFESTAR 

QUE ENCONTRAMOS UN BUEN CLIMA LABORAL DERIVADO DE QUE AHÍ 

TENEMOS PERSONAL DE MUCHOS AÑOS, SON GENTE QUE FORMA 

PARTE DE LA ESTRUCTURA MEDULAR DE LA SECRETARÍA, Y NO SE HAN 

HECHO CAMBIOS EN LA SECRETARÍA, SEGUIMOS TRABAJANDO CON 

LOS MISMOS FUNCIONARIOS QUE ESTABAN, POR LO QUE NOSOTROS 

ENCONTRAMOS MUCHOS DE ELLOS PROFESIONALES SON GENTE QUE 

CONOCE LA MATERIA Y POR LA SITUACIÓN DE CARÁCTER 

ESTRICTAMENTE POLÍTICO, NOSOTROS NO VAMOS A ACTUAR PORQUE 

LO DIJIMOS QUE DURANGO PARA TODOS, ELLOS TAMBIÉN ESTÁN EN 

ESE SEGMENTO, ESTÁN DENTRO EN SU DEFINICIÓN DE LA FILOSOFIA 

DEL GOBERNADOR AISPURO PERO SI HAY IRREGULARIDADES 

TENGALO POR SEGURO DIPUTADA QUE NOSOTROS SEREMOS LOS 
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PRIMEROS EN DENUNCIARLOS, ESTAMOS CONCLUYENDO LO QUE ES 

LA ENTREGA RECEPCION Y NOS VAMOS A METER EN MATERIA, 

DEFINITIVA PARA REVISAR CADA CASO, EN LA OTRA PREGUNTA 

DECIRLE QUE CON LOS PROGRAMAS QUE TENEMOS DECIRLE QUE 

 EN 2016 TENIAN  4 PROGRAMAS SOCIALES, PARA EL 2017 SE TENÍAN 9, 

PARA EL 2018 TENEMOS 13 PROGRAMAS DE ESTRICTAMENTE 

SOCIALES, CON RECURSOS PROPIOS DEL ESTADO DE DURANGO, 

ESTAMOS ABATIENDO  PRECISAMENTE EL PROBLEMA DE VIVIENDA 

CON VIVIENDA QUE SE LLAMA PIE DE CASA, TECHO SEGURO, PISO 

FIRME Y CUARTOS ADICIONALES, PERO TAMBIÉN LA VIVIENDA QUE LE 

FALTA UN BAÑO COMPLETO SE ESTÁ CONSTRUYENDO EN ESE RUBRO 

ES COESVI EL ORGANISMO QUE EJECUTA LA OBRA, NOSOTROS LE 

DAMOS EL PADRÓN, LA LISTA DE LA GENTE BENEFICIADA, Y LE DAMOS 

LA SOLVENCIA ECONÓMICA, ELLOS HACEN LO CORRESPONDIENTE A 

LA EJECUCIÓN DE LA OBRA. GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO, TIENE EL USO DE LA PALABRA LA 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ DEL PARTIDO 

REVOLUCIÓN INSTITUCIONAL HASTA POR 3 MINUTOS, ADELANTE 

DIPUTADA. 

 

DIPUTADA ALICIA GAMBOA MARTÍNEZ: MUCHAS GRACIAS, CON EL 

PERMISO DE LA PRESIDENCIA, PRIMERO QUIERO COMENTAR QUE 

PARA MÍ FUE UN ACIERTO DEL EJECUTIVO EL CAMBIO DE LA 

SECRETARÍA, ESPERAMOS QUE USTED REALICE UN MEJOR TRABAJO 
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SECRETARIO, SEÑOR SECRETARIO EN LA PÁGINA 72 DEL SEGUNDO 

INFORME DE GOBIERNO, SEÑALA QUE DISTRIBUYERON UNA DOTACIÓN 

MENSUAL DE PAÑALES PARA ADULTOS MAYORES A 933 ADULTOS 

MAYORES EN SITUACIÓN DE POBREZA EN 32 MUNICIPIOS, CON UNA 

INVERSIÓN DE $5 MILLONES 200 MIL PESOS, EVIDENTEMENTE ESTE 

APOYO SÓLO BENEFICIA A UNA MÍNIMA PARTE DE ADULTOS MAYORES 

EN POBREZA SEÑALADO ADEMÁS QUE SE EXCLUYÓ A 7 MUNICIPIOS DE 

ESTE BENEFICIO PRESENTADAS ASÍ LAS COSAS SE DISTRIBUYERON 

11,194 PAQUETES DE PAÑALES A 933 PERSONAS CON UN COSTO DE 

$964.45 POR PAQUETE, NOTORIAMENTE UN COSTO INFLADO, SEÑOR 

SECRETARIO, VA A INVESTIGAR ESTA ANOMALÍA EN LA DISTRIBUCIÓN Y 

SOBRE PRECIO DE PAÑALES PARA ADULTOS, PODRÍA INFORMARNOS 

CÓMO SE HIZO LA DISTRIBUCIÓN, Y POR QUÉ SE EXCLUYERON 7 

MUNICIPIOS, Y CUÁLES SON ESTOS, POR OTRA PARTE EL SEGUNDO 

INFORME DE GOBIERNO NO SE DA CUENTA DE LA DISTRIBUCIÓN DE 

PROGRAMAS DE ESTUFAS ECOLÓGICAS, Y ESTO LO ENTENDEMOS, SU 

ANTECESOR UTILIZÓ ESTE PROGRAMA CON FINES EMINENTEMENTE 

POLÍTICOS CON LA DISTRIBUCIÓN DE ELLAS Y OTROS APOYOS 

SOCIALES, LOS CANALIZO A TRAVÉS DE LOS COMITÉS MUNICIPALES 

DEL PARTIDO EN EL GOBIERNO, Y NO A TRAVÉS DE LOS 

AYUNTAMIENTOS, CUANDO ESTOS SON DE OPOSICIÓN AL GOBIERNO, 

EVIDENTEMENTE ESTOS SON CASOS MUY PUNTUALES DE DESVÍO DE 

RECURSOS, QUE NOS PUEDE INFORMAR AL RESPECTO, POR SU 

ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS. 
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PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA 

POR 5 MINUTOS EL SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL 

ESTADO. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE 

CON SU PERMISO, DIPUTADA CON MUCHO GUSTO DOY RESPUESTA Y 

COMPARTO SU PREOCUPACIÓN, EFECTIVAMENTE EL PRESUPUESTO 

NO NOS PERMITE ATENDER TODA LA DEMANDA EN MATERIA DE 

PAÑALES PARA ADULTOS MAYORES, EN CUANTO AL COSTO, ME 

PERMITO INFORMARLE QUE EL PAQUETE DE PAÑALES VIENE EN UNA 

PRESENTACIÓN DE 8 BOLSAS, CADA UNO DE ELLAS CON 10 PAÑALES, 

ES DECIR, EL PAQUETE CONTIENE 80 PAÑALES O CAJA COMO LE 

QUIERA LLAMAR, EN DONDE EL COSTO POR CADA UNO ES DE $9.84 EL 

GRANDE COMO DICE LA SEÑORA, Y $8.6 EL MEDIANO EN TAL VIRTUD EL 

COSTO DEL PAÑAL Y DEL PAQUETE AL QUE SE REFIERE ESTÁ EN 

PRECIO DE MERCADO, CABE MENCIONAR QUE EL PROGRAMA ES DE 

CONOCIMIENTO PÚBLICO YA QUE SE EMITE CONVOCATORIA A LA 

SOCIEDAD CIVIL Y POBLACIÓN Y OBJETIVO ,NO RECIBIÉNDOSE 

DEMANDA ALGUNA DE LOS MUNICIPIOS DE CANELAS, INDE, SAN DIMAS, 

SAN JUAN DE GUADALUPE, SÚCHIL TAMAZULA Y TEPEHUANES, SÓLO 

MUNICIPIOS NO ESTÁN EXCLUIDOS SIMPLEMENTE NO ACUDIERON DE 

ACUERDO A LA CONVOCATORIA, PARA EL PRESENTE AÑO OPERARON 

VENTANILLA DE RECEPCIÓN DE SOLICITUDES DE LOS MUNICIPIOS A FIN 

DE TENER MAYOR DIFUSIÓN Y COBERTURA, SE VA A SUBSANAR, EN EL 

TEMA DE ESTUFAS, LAS ESTUFAS ECOLÓGICAS, SE ADQUIRIERON  CON 
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LOS FONDOS CON RECURSO DEL FONDO DE INFRAESTRUCTURA 

SOCIAL MUNICIPAL, DIRECTAMENTE POR LOS AYUNTAMIENTOS, 

FUERON 11 MUNICIPIOS ENTRE LOS QUE SE DESTACAN LO DIGO 

PORQUE NOSOTROS NO COMPRAMOS, FUE DURANGO CAPITAL, DEL 

MUNICIPIO DE DURANGO, CON 2,841 ESTUFAS, GUANACEVI CON 200 

ESTUFAS, LERDO CON 200 ESTUFAS, PUEBLO NUEVO CON 200 

ESTUFAS,  SOLAMENTE POR QUITARLE 4 DE LOS 11 MUNICIPIOS, 

TODOS LO HICIERON CON RECURSOS QUE ESTÁN ASIGNADOS A CADA 

MUNICIPIO, NO TUVO QUE VER NADA LA INSTITUCIÓN DEL ESTADO, EN 

LA PLATAFORMA DE INFORMACIÓN OFICIAL EN TAL VIRTUD LA 

LICITACIÓN, SELECCIÓN Y BENEFICIARIOS Y DISTRIBUCIÓN SE REALIZO 

DIRECTAMENTE POR LOS AYUNTAMIENTOS, ES TODO DIPUTADA.   

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, CONTINUANDO CON EL 

ORDEN DE INTERVENCIONES, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO, DEL PARTIDO MOVIMIENTO DE 

REGENERACIÓN NACIONAL HASTA POR 3 MINUTOS, ADELANTE SEÑOR 

DIPUTADO. 

 

DIPUTADO PEDRO AMADOR CASTRO:  CON SU PERMISO SEÑOR 

PRESIDENTE, COMPAÑEROS DIPUTADOS, PERSONAS QUE HOY NOS 

ACOMPAÑAN BIENVENIDOS A ESTE RECINTO DEL PUEBLO, A ESTE 

RECINTO DEMOCRÁTICO DE TODOS LOS DURANGUENSES, EN EL 

ENTENDIDO QUE USTED SEÑOR SECRETARIO QUE USTED TIENE POCO 

EN EL ENCARGO DE TODOS MODOS QUIERO DAR A CONOCER EL 
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SENTIR DE ALGUNOS DURANGUENSES Y PRINCIPALMENTE LOS 

DURANGUENSES DE MI REGIÓN, HAY SOSPECHAS CONSTANTES, 

SEÑOR SECRETARIO, DE QUE LOS RECURSOS Y LOS PROGRAMAS 

SOCIALES NO LLEGAN REALMENTE A LAS PERSONAS PARA QUIENES 

FUERON CREADAS QUE SE HA HECHO EN ESTE SENTIDO, QUIERO 

DECIRLE Y USTED LO SABE QUE LA POBREZA LACERA FAMILIAS, LAS 

DESINTEGRA, LA DESINCORPORA, INCLUSO ALGUNOS DE SUS 

ELEMENTOS CAEN EN CONDUCTAS INDEBIDAS, Y BUENO EN ESE 

ENTENDIDO, ESPEREMOS QUE SE ENTIENDA QUE YA PASÓ EL 

PRIMERO DE JULIO Y QUE VIENE EL 2019 Y ESPEREMOS QUE ESTA 

SITUACIÓN Y ESTAS SOSPECHAS DE LOS CIUDADANOS 

DURANGUENSES NO SIGAN POR ALLÍ, ES UNA SUGERENCIA QUE SE 

HACE,  Y BUENO COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS SEÑOR 

SECRETARIO JAIME RIVAS LOAIZA, BIENVENIDO NUEVAMENTE, EN DÍAS 

PASADOS EL CIUDADANO GOBERNADOR HIZO LLEGAR A ESTA 

SOBERANÍA, SU SEGUNDO INFORME DE GOBIERNO EN EL CUAL 

ENCONTRAMOS UN TEMA IMPORTANTE Y PRIORITARIO, EL 

DESARROLLO SOCIAL, CÓMO SE MENCIONA DENTRO DEL MISMO, EL 

BIENESTAR SOCIAL, CONSTITUYE SIN DUDA EL PROPÓSITO 

FUNDAMENTAL DEL DESARROLLO DE UNA SOCIEDAD, INCREMENTAR 

EL BIENESTAR SOCIAL DE TODOS LOS HABITANTES, MEDIANTE EL 

COMBATE A LA POBREZA, SON TEMAS PRIORITARIOS, DESDE MORENA 

ESTAMOS PREOCUPADOS Y OCUPADOS EN APOYAR A LOS 

CIUDADANOS Y SALIR ADELANTE POR LAS DESIGUALDADES SOCIALES 

EXISTENTES, POR ELLO, PARTE IMPORTANTE EN UNA ADMINISTRACIÓN 
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PÚBLICA ES LA EVALUACIÓN DE POLÍTICAS Y PROGRAMAS QUE 

EMPRENDE, PERO SOBRE TODO SU RESULTADOS EN BENEFICIO DE LA 

SOCIEDAD, SABEDORES QUE DURANTE EL 2017, EL INSTITUTO DE 

EVALUACIÓN DE POLÍTICAS PÚBLICAS DEL ESTADO DE DURANGO, EL 

INIPAP, EVALUÓ LAS SIGUIENTES POLÍTICAS Y PROGRAMAS 

EVALUACIÓN ESTADÍSTICAS DEL FONDO DE APORTACIONES PARA LA 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL, COMPONENTE ESTATAL, EVALUACIÓN DEL 

DISEÑO DEL PROGRAMA UNIFORMES ESCOLARES, EVALUACIÓN DEL 

DISEÑO DEL PROGRAMA AUTOEMPLEOS, PARA JEFAS DE FAMILIA, 

EVALUACIÓN DE DISEÑO DEL PROGRAMA DE APOYO ADULTOS 

MAYORES, EVALUACIÓN ESPECÍFICA DEL DESEMPEÑO DEL PROGRAMA 

DE INFRAESTRUCTURA INDÍGENA, EVALUACIÓN ESPECIFICA DEL 

DESEMPEÑO DEL PROGRAMA TRES POR UNO PARA MIGRANTES, 

ESTAMOS CONSCIENTES DE SU RESPONSABILIDAD AL FRENTE DE LA 

SECRETARÍA, ES RECIENTE, PERO QUISIERA PREGUNTARLE SEÑOR 

SECRETARIO, LO SIGUIENTE, DESDE LOS RESULTADOS DE DICHAS 

EVALUACIONES, QUÉ ACCIONES CONCRETAS DERIVADAS DE LAS 

RECOMENDACIONES, SUGERENCIAS DE ESTAS EVALUACIONES, HAN 

SIDO PUESTO EN PRÁCTICA, Y POR ÚLTIMO SEÑOR SECRETARIO, 

QUIERO PREGUNTARLE CUÁLES SON LOS MECANISMOS QUE SE HAN 

SEGUIDO PARA EL OTORGAMIENTO DE LOS PROGRAMAS SOCIALES 

ESTATALES, ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE, POR SU ATENCIÓN Y 

RESPUESTAS, MUCHAS GRACIAS.   
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PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

SEÑOR SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL HASTA POR 5 MINUTOS 

PARA DAR RESPUESTA. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL : GRACIAS  PRESIDENTE, SEÑOR 

DIPUTADO CON MUCHO GUSTO LE DOY RESPUESTA, QUE SE HACE O 

QUÉ HEMOS HECHO,  SE HACEN MUCHAS COSAS EN LA SECRETARÍA, 

LO DIJE TAMBIÉN TENÍAMOS 4 PROGRAMAS 2016, PARA EL 2017 

TENÍAMOS 9, PARA HOY  PARA EL 2018 TENEMOS 13, QUIERE DECIR 

QUE SE ESTÁN BUSCANDO MUCHOS MÁS PROGRAMAS CON EL 

PRESUPUESTO AUN CORTO, TENÍAMOS 30 MILLONES DEL 2016 HOY 

PARA EL 2018 TENEMOS $165.4 MILLONES PARA ATENDER LA 

DIVERSIDAD DE ESTOS PROGRAMA O SEA LOS VAMOS A AMPLIAR SUS 

METAS Y LA COBERTURA EN TODO EL ESTADO, QUÉ HACEMOS, QUÉ 

HICIMOS NOSOTROS, SIMPLEMENTE SACAR A TODAS LAS CABECERAS 

MUNICIPALES APERTURAR LOS PROGRAMAS, POR ESO HAY 

SOBREDEMANDA DE ESTOS PROGRAMAS SOCIALES PORQUE LA 

GENTE MUCHOS NO SABÍAN INCREÍBLE PERO NO SABÍAN QUE SE 

EXISTÍAN ESTOS PROGRAMAS EN EL ESTADO, CUANDO SE ENTERARON 

POR LOS MEDIOS ELECTRÓNICOS POR REDES LA CONVOCATORIA EN 

CADA UNO DE LOS LUGARES FUE SORPRENDENTE AHÍ SE 

DEMANDARON DE TODOS LOS PROGRAMAS QUE EXISTEN EN LA 

ESTADO ENTONCES ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO NOSOTROS 

TRANSPARENTAR EL RECURSO HACER MÁS CON MENOS PORQUE A 

ESTAS ALTURAS DEL EJERCICIO FISCAL NO PODEMOS PENSAR EN QUE 
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TENEMOS UNA PARTIDA EXTRORDINARIA, EL GOBIERNO LA REPÚBLICA, 

ACTUAL ENTREGA EL 30 DE NOVIEMBRE NOS TENEMOS QUE AJUSTAR 

CON EL PRESUPUESTO QUE ACTUALMENTE TENEMOS, PERO ESTAMOS 

ATENDIENDO LA DEMANDA, QUIERO DECIRLE QUE AL COMBATE A LA 

POBREZA, SE REALIZA A TRAVÉS DE LA COORDINACIÓN INSTITUCIONAL 

Y LOS TRES ÓRDENES DE GOBIERNO, DEPENDIENDO CADA RAMO, Y 

CADA SECTOR PARA INCIDIR EN TODAS LAS CARENCIAS SOCIALES, ASÍ 

COMO LA MEJORA EL INGRESO DE LAS FAMILIAS DURANGUENSES, 

PRUEBA DE ESTOS SON LOS BUENOS RESULTADOS QUE SE HAN DADO 

EN LAS ÚLTIMAS EVALUACIONES POR PARTE DE CONEVAL, EL 

PRESUPUESTO ESTATAL ORIENTADO YA LO DIJE ERAN 30 MILLONES DE 

PESOS, HOY EN 2018 SON 165.3 MIILONES, QUE PRETENDEMOS HACER 

NOSOTROS PARA EL EJERCICIO PARA DISPERSAR LOS PROGRAMAS EN 

TODO EL ESTADO, LA ZONA DE LA LAGUNA, ES UNA ZONA 

PARTICULARMENTE QUE TIENE UNA ATENCIÓN MUY ESPECIAL, Y ASÍ 

SE LA ESTÁ ATENDIENDO YA TENEMOS UNA REPUTACIÓN UNA 

COORDINACIÓN DE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL, Y ESTÁ 

ATENDIENDO 11 MUNICIPIOS PERO NOSOTROS AUXILIAMOS CON EL 

EQUIPO CON PERSONAL DE ESTA SECRETARÍA, DE ESTA  

DEPENDENCIA PARA ATENDER EN TIEMPO Y FORMA TODA LA 

DEMANDA QUE SE GENERÓ EN AQUELLA ZONA, DAREMOS CUENTA 

POSTERIORMENTE POR LO MEDIOS, TODA LA DEMANDA QUE HUBO EN 

CADA UNO DE LOS PROGRAMAS, LE VOY A DECIR, POR EJEMPLO EN 

CALENTADORES SOLARES, ANTERIORMENTE  FUERON 4,550, HOY 

TENEMOS 6,700,  ESO VA PARA LUGARES DONDE EL FRÍO ES  INTENSO, 
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ESO PARA QUE TENGA UNA IDEA, LA GENTE NO SABÍA, PORQUE ESTO 

ES AHORRAR Y ESO AYUDA A LA ECONOMÍA FAMILIAR YA EL GAS ESTÁ 

MUY CARO LO ENTENDEMOS, Y ESO NO APLICA NADA MÁS EN LA 

PARTE RURAL, APLICA EN LA ZONA URBANA, TAMBIÉN AQUÍ EN 

DURANGO, TIENE MUCHA DEMANDA, AQUÍ EN PUEBLO NUEVO, EN EL 

SALTO, EN EL MEZQUITAL, EN SANTIAGO PAPASQUIARO, EN TAMAZULA 

EN LA PARTE NORTE, TODA LA SIERRA, LA CORDILLERA DE LA SIERRA 

MADRE OCCIDENTAL, ESTÁ DEMANDANDO BOILER SOLARES, ES LO 

QUE LE PUEDO CONTESTAR QUE TENEMOS COBERTURA EN TODO EL 

ESTADO, SE APERTURARON LAS 39 CABECERAS MUNICIPALES 

VENTANILLA DE LOS 13 PROGRAMAS QUE APLICAN EN LA SECRETARÍA, 

SEÑOR DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, DAMOS INICIO A LA 

SEGUNDA RONDA DE INTERVENCIONES, CONTINUANDO CON EL ORDEN 

DE ESTAS, TIENE EL USO DE LA PALABRA, LA DIPUTADA CLAUDIA 

JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA POR EL PARTIDO DEL TRABAJO, HASTA 

POR 3 MINUTOS, ADELANTE DIPUTADA. 

 

DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA: GRACIAS, CON SU 

VENIA PRESIDENTE , HAGO USO DE LA PALABRA EN REPRESENTACIÓN 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL TRABAJO PARA 

CUESTIONAR LO SIGUIENTE CUIDADANO SECRETARIO DE 

DESARROLLO SOCIAL, COMO TODOS SABEMOS LA MAYORÍA DE LOS 

PROGRAMAS SOCIALES SON DESARROLLADOS O IMPULSADOS POR 
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LOS ESTADOS QUE ESTOS A SU VEZ TIENEN LA RESPONSABILIDAD DE 

ATENDER LAS NECESIDADES DE LAS PERSONAS O SOCIEDAD EN 

GENERAL, UN GOBIERNO DE ESTE MODO PUEDE PONER EN MARCHA 

PLANES O PROGRAMAS QUE BUSQUEN GARANTIZAR LA VIDA DIGNA A 

LA SOCIEDAD, CON EL ACCESO A DIVERSOS PROGRAMAS QUE TIENEN 

COMO PRINCIPAL OBJETIVO, MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE 

LA POBLACIÓN EN CONDICIONES DE VULNERABILIDAD, EN NUESTRO 

ESTADO, ES ALARMANTE QUE LA MAYOR PARTE DE LOS MUNICIPIOS 

TIENEN POBLACIÓN QUE SE ENCUENTRA EN CONDICIONES DE 

POBREZA Y MARGINACIÓN, ES NECESARIO FORTALECER LAS 

ACCIONES PARA ABATIR LAS CONDICIONES DE POBREZA, QUE EXISTEN 

EN EL ESTADO, DE MANERA ESPECIAL DE LOS SECTORES MÁS 

VULNERABLES Y DESPROTEGIDOS COMO SON ADULTOS MAYORES, 

INDÍGENAS, HABITANTES DEL MEDIO RURAL, Y PERSONAS CON 

DISCAPACIDAD, LA PERCEPCIÓN DE LA SOCIEDAD DURANGUENSE, ES 

QUE LA SECRETARÍA DE DESARROLLO SOCIAL, ES UN ELEFANTE 

BLANCO, CIUDADANO SECRETARIO, QUIERO DECIRLE QUE LA GENTE 

DESCONOCE MUCHOS DE LOS PROGRAMAS QUE SE MANEJAN EN SU 

DEPENDENCIA DEBIDO A LA FALTA DE DIFUSIÓN Y LOS POCOS QUE SE 

DAN A CONOCER NO SE VEN REFLEJADOS, LA CIUDADANÍA VE A LA  

SECRETARÍA COMO LA CAJA CHICA DEL GOBIERNO DEL ESTADO PARA 

FINANCIAR CAMPAÑAS POLÍTICAS, ESPERAMOS SU DESEMPEÑO SEA 

MEJOR Y QUITÉ ESA MALA IMAGEN QUE DEJÓ EL PASADO TITULAR 

CORRUPTO, MARCOS CRUZ MARTÍNEZ, POR ELLO, ME PERMITO 

CONSULTARE LO SIGUIENTE SEÑOR SECRETARIO, QUÉ NUEVOS 
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PROGRAMAS HA IMPULSADO LA SECRETARÍA A SU CARGO EN ESTE 

SEGUNDO AÑO DE GOBIERNO, CUÁNTO ES EL RECURSO Y QUÉ 

PROGRAMAS SE DESTINAN PARA LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES 

INDÍGENAS, QUÉ NUEVOS PROGRAMAS TIENEN DIRECCIONADOS PARA 

LOS ADULTOS MAYORES, Y FINALMENTE, QUÉ NUEVOS PROGRAMAS 

SE TIENEN DESTINADOS PARA LOS JÓVENES DEL ESTADO, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, TIENE EL USO DE LA PALABRA 

HASTA POR 5 MINUTOS, EL SECRETARIO JAIME RIVAS LOAIZA.  

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, 

CON GUSTO DIPUTADA, NO SOMOS LA CAJA CHICA DEL GOBIERNO, 

PORQUE NOSOTROS SOLAMENTE TENEMOS ETIQUETADO EL 

RECURSO, MANEJAMOS TODO POR LICITACIÓN, QUE LO HACE UN 

COMITÉ PARA TODOS LOS PROGRAMAS, AHÍ NO SE MANEJA DINERO, 

LOS PROGRAMAS QUE TENEMOS NOSOTROS SON PROGRAMAS PARA 

AGUA PARA TODOS, OTORGÁNDOLES EL PROGRAMA DE LOS TINACOS 

QUE LA GENTE APORTA 400 PESOS, UN TINACO VALE 1,200 PESOS, EL 

GOBIERNO APORTA 800 PESOS, EL PROGRAMA DE ESTUFAS 

ECOLÓGICAS, TENEMOS POR EJEMPLO, UNA META DE 860, TENEMOS 

UNA DEMANDA DE 1,350 AQUÍ EL BENEFICIARIO APORTA 600 Y EL 

GOBIERNO APORTA, EL PRESUPUESTO AUTORIZADO ES 1,720,000 

PESOS, PARA ESA DEMANDA NO NOS ALCANZA, CON ESE COSTO EL 

GOBIERNO APORTA 2,000 PESOS Y EL BENEFICIARIO 600, EL 

PROGRAMA DE CALENTADORES SOLARES, TIENEN UN COSTO TAMBIÉN 
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QUE VALEN 4,900 PESOS, EL BENEFICIARIO APORTA 1,470 PESOS, EL 

RESTO LO APORTA LO ABSORBE EL ESTADO, AQUÍ NOS TRIPLICÓ LA 

DEMANDA, LOS CALENTADORES SOLARES, TENÍAMOS NOSOTROS 5,900 

DE META Y LLEVAMOS 6,800 ANTERIORMENTE SE HABÍAN DADO 2,850 

QUE AL DARSE CUENTA DE LA EXISTENCIA DE ESTOS PROGRAMAS LA 

GENTE ACUDIÓ Y SORPRENDENTEMENTE NOS REBASO, EL PROGRAMA 

DE REHABILITACIÓN DE BAÑOS, ES OTRO PROGRAMA IMPORTANTE, SE 

LES EQUIPA EL BAÑO, SE LES DEJA EN CONDICIONES OPTIMAS, LA 

GENTE APORTA 700 PESOS Y EL COSTO TOTAL ES DE 1,647 PESOS, LA 

OTRA PARTE LA PONE EL GOBIERNO DEL ESTADO, EL COSTO UNITARIO 

ES DE 2,100 PESOS, EL PROGRAMA DE TECHOS DE LÁMINA, SOBRE 

TODO PARA LA ZONA INDÍGENA, LA ZONA RURAL DE LA SIERRA, SE 

RETIRAN LOS TECHOS DE LÁMINA  DE CARTON O TECHOS TERRADOS Y 

SE VAN A SUSTITUIR POR LAMINA GALVANIZADA, ESO TAMBIÉN LA 

GENTE HA HABIDO UNA SOLICITUD ENORME SORPRENDENTE POR 

DEMÁS POR LA TEMPORADA DE LLUVIAS QUE SE DIO EN ESTE 

PRECISAMENTE EN ESTE MES DE SEPTIEMBRE MÁS FUERTE QUE EN 

AGOSTO, Y TENEMOS EL PROGRAMA “A LA ESCUELA EN BICICLETA” 

PORQUE AQUÍ ENTRAN LOS MUNICIPIOS COBERTURA ESTATAL PERO 

EN 18 MUNICIPIOS CANATLAN, CUENCAME, DURANGO, GOMEZ 

PALACIO, GUADALUPPE VICTORIA, LERDO, MAPIMI, MEZQUITAL, 

NOMBRE DE DIOS, NUEVO IDEAL, OCAMPO, PANUCO DE CORONADO, 

POANAS, PUEBLO NUEVO, SANTIAGO PAPASQUIARO, SÚCHIL, 

TAMAZULA Y VICENTE GUERRERO, PORQUE SÓLO SE TIENE LA 

CONDICIÓN GEOGRÁFICA PARA QUE APLIQUE ESTE PROGRAMA PERO 
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ES UN PROGRAMA EMINENTEMENTE MUY BUENO PARA AYUDAR A LOS 

NIÑOS Y EL PROGRAMA DE HUERTOS FAMILIARES QUE TIENE COMO 

OBJETIVO MEJORAR EL NIVEL DE ALIMENTACIÓN DE LA FAMILIA 

COMPLEMENTADO CON LO QUE DIJE  LOS 10 MEJORES LE VAMOS A 

DAR UN ESTANQUE DE PECES ES LO QUE LE PUEDO INFORMAR, 

DIPUTADA. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, CONTINUANDO CON EL 

ORDEN DE INTERVENCIONES TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL 

HASTA POR 3 MINUTOS, ADELANTE DIPUTADO. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA:  MUY BUENOS DÍAS SECRETARIO DE 

DESARROLLO SOCIAL LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA, EN LA 

PERSONA DE USTED SALUDO A TODO SU EQUIPO DE TRABAJO, QUE EL 

DIA DE HOY LO ACOMPAÑA, DE ACUERDO CON LAS DECLARACIONES 

DEL ANTERIOR SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL QUIEN 

MANIFESTABA SU INOPERANCIA DEBIDO A QUE EL DECÍA QUE NO 

TENIA RECURSOS DE APOYO PARA APLICAR PROGRAMA SOCIALES Y 

COMBATIR LA POBREZA EN EL ESTADO, LE PREGUNTO QUE HA HECHO 

PARA MITIGAR LA LACERANTE POBREZA DE MILES DE FAMILIAS 

DURANGUENSES, ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE. 
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PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, TIENE LE USO DE LA 

PALABRA EL SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: SI ME PERMITE SECRETARIO, SOLICITAR AL RESPETABLE 

GUARDAR EL ORDEN EN BASE AL ARTICULO 68 DE LA LEY ORGÁNICA 

PARA ESCUCHAR LAS CONTESTACIONES DEL SEÑOR SECRETARIO A 

LAS PREGUNTAS DE LOS DIPUTADOS, MUCHAS GRACIAS POR SU 

COMPRENSIÓN, ADELANTE SECRETARIO.  

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: QUE HEMOS HECHO EN EL 

TEMA ALIMENTARIO ME PIDIÓ, ¿QUÉ HEMOS HECHO NOSOTROS?, SI 

MIRE, LA POBREZA EN DURANGO, ES UN TEMA QUE TODOS LOS 

CUIDADANOS ESTAMOS CONSIENTES DEL ÍNDICE QUE TENEMOS, PERO 

RESULTA QUE EN LA ZONA URBANA, EN LAS CUIDADES QUE ES GÓMEZ 

PALACIO, LERDO, DURANGO, Y NOS VAMOS A IR A SANTIAGO QUE YA 

TAMBIÉN TIENE CINTURONES DE POBREZA MUY SIMILARES EN LA ZONA 

URBANA, PERO SIN NOS VAMOS A LA PARTE DE LO QUE ES EL MEDIO 

RURAL ES MAS LACERANTE QUÉ HEMOS HECHO, EN PRIMER LUGAR 

UNA MEJOR COORDINACIÓN EN DONDE LOS 3 ÓRGANOS DE 

GOBIERNO, PORQUE NO PUEDE UN SOLO GOBIERNO, NI EL FEDERAL, 

NI EL ESTATAL, NI EL MUNICIPAL, SOLOS ATACAR ESTE PROBLEMA 

TENIA QUE VER COORDINACIÓN DE RECURSOS, COORDINACIÓN DE 
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ACCIONES Y DE ESFUERZOS, IMPULSAMOS FUERTEMENTE LA 

ECONOMÍA SOCIAL A TRAVÉS DE GRUPOS DE TRABAJO Y EL 

FORTALECIMIENTO DE LAS PEQUEÑAS EMPRESAS, CREANDO ARRAIGO 

EN SUS COMUNIDADES DE ORIGEN, INCORPORAMOS LA PERSPECTIVA 

DE GÉNERO EN OPERACIÓN DE TODOS LOS PROGRAMAS Y TAMBIÉN 

IMPULSAMOS LA COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL PARA LA 

FOCALIZACIÓN DE PROGRAMAS Y ACCIONES EN LAS ZONAS DE 

ATENCIÓN PRIORITARIAS IDENTIFICADAS POR EL CONEVAL, 

PROMOVIENDO LA PLANEACIÓN PARTICIPATIVA DE LA POBLACIÓN, 

ADEMÁS INCIDIMOS EN INDICADORES DE POBREZA ACORTANDO LA 

BRECHA DE DESIGUALDAD EN LA POBLACIÓN, CREANDO MÁS Y MEJOR 

INFRAESTRUCTURA SOCIAL BÁSICA, ABATIENDO LAS CARENCIAS 

SOCIALES DE LA POBLACIÓN MÁS VULNERABLE, UNA MEJOR 

PLANEACIÓN, ES LO QUE NOS PERMITE EN EL EJERCICIO DEL GASTO Y 

LA TRASPARENCIA EN EL MANEJO DE RECURSOS PARA DAR MEJORES 

RESULTADOS Y MÁS COBERTURA EN TODO EL ESTADO, SEÑOR 

DIPUTADO. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, TIENE EL USO DE LA 

PALABRA, EL DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ POR EL 

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ: CON SU PERMISO 

SEÑOR PRESIDENTE, AMABLE CONCURRENCIA, LEGISLADORAS Y 

LEGISLADORES, QUIERO LLAMAR LA ATENCIÓN EN VOZ DEL 
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SECRETARIO PRESENTE, EN LAS RESPUESTAS QUE ESTOY SEGURO 

DARÁ A LA CIUDADANÍA, BIENVENIDO SEÑOR SECRETARIO, EMPIEZO 

INTERPRETANDO LO QUE LA GENTE DE ESTE RECINTO PUEDE DECIR 

CON SUS EXPRESIONES, Y DIGO QUE LAS VEREDAS QUITARAN, PERO 

LAS CARENCIAS CUÁNDO, POR ESO ESTÁ PRESTAMENTE. 

 

PRESIDENTE: PERMÍTAME DIPUTADO, SOLICITO A LA SEÑORAS Y 

SEÑORES, GUARDAR ORDEN ESTAMOS UNA SESIÓN SOLEMNE EN UN 

RECINTO OFICIAL SE EL CARIÑO Y EL AFECTO QUE TIENEN AL 

SECRETARIO, PERO VAMOS A APOYARLO PRECISAMENTE PARA 

ESCUCHAR SU COMPARECENCIA, MUCHAS GRACIAS MUY BUENAS 

TARDES. 

 

DIPUTADO FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ: GRACIAS, SEÑOR 

SECRETARIO QUÉ BUENO QUE USTED RETORNA LA CASA DEL PUEBLO 

PARA AYUDAR AL PUEBLO, PRIMERAMENTE LAS POLÍTICAS PÚBLICAS, 

LAS POLÍTICAS PÚBLICAS DEL GOBIERNO DEL ESTADO, SÉ QUE ESTÁN 

ENFOCADAS A COMBATIR LA POBREZA EXTREMA, UNA POBREZA 

EXTREMA QUE CAMPEA EN TODO EL ESTADO, Y POR SUPUESTO EN 

TODO MÉXICO, SÍ RECONOCEMOS QUE MÁS DE 50 MILLONES DE 

MEXICANOS ESTÁN EN POBREZA EXTREMA, TAMBIÉN RECONOCEMOS 

AQUÍ CON INFORMES DEL 2015, POR EJEMPLO, QUÉ MÁS DE 152,000 

PERSONAS DISCAPACITADAS EN DURANGO, TIENEN QUE ACUDIR A LOS 

DISTINTOS PROGRAMAS SOCIALES QUE USTED DIRIGE, MI PREGUNTA 

NÚMERO UNO SERÍA, POR QUÉ NECESARIAMENTE TENEMOS QUE 
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ESPERAR QUE HAYA DISCAPACITADOS EN POSTRACIÓN PARA ACUDIR 

A SU APOYO, CÓMO SE ESTÁ REFORZANDO DICHO PROGRAMA, Y 

ESTOY SEGURO QUE ESTÁ PLANEADO Y PREVISTO, PARA QUE ESTO 

NO SIGA SUCEDIENDO, HAGO ECO DE ALGUNAS EXPRESIONES Y NO 

QUIERO PARA NADA POLITIZAR EL TEMA PERO ESCUCHÉ EN UNA 

REUNIÓN PRECISAMENTE EN CALIXTO CONTRERAS, GUADALUPE 

VICTORIA, LA PRESENCIA DEL ANTERIOR SECRETARIO, CUESTIONANDO 

DESDE ADENTRO DEL GOBIERNO, COMO NO SE ENTREGABAN LOS 

UNIFORMES ESCOLARES Y COMO HABÍA PADRONES SESGADOS PARA 

FAVORECER A CIERTOS GRUPOS, A CIERTOS GRUPOS DE LA 

SOCIEDAD, A QUIENES ASÍ CONVENÍA, YO LAMENTARÍA MUCHO, 

LAMENTARÍA MUCHO, QUE ESTO LLEGARÁ A SUCEDER NUEVAMENTE, 

SI ES QUE TUVIERA RAZÓN EL SECRETARIO QUE YA NO ESTÁ COMO 

FUNCIONARIO, POR ESO NO HAY QUE POLITIZAR LAS 

COMPARECENCIAS, POR ESO EN TODO CASO HAY QUE ESTAR DE LADO 

DEL DESARROLLO, LAMENTABLEMENTE LA DESIGUALDAD, LA 

DESINTEGRACIÓN, Y LA INSEGURIDAD SOCIAL, EN FUNCIÓN DE LA 

ENTREGA DE LO QUE AL PUEBLO LE CORRESPONDE, ES IMPORTANTE 

ATENDERLO, AQUÍ EN ESTA TRIBUNA, SU SERVIDOR Y OTROS 

LEGISLADORES HEMOS PROPUESTO QUE SE COMPLEMENTE 

PRECISAMENTE ESE UNIFORME, EL UNIFORME TAMBIÉN REQUIERE 

ZAPATOS, Y ESTOY SEGURO QUE EL GOBERNADOR, PRÓXIMAMENTE 

VA A ESTAR PRESENTE APOYANDO DICHA INICIATIVA, SEÑOR 

SECRETARIO POR SUS RESPUESTAS, MUCHAS GRACIAS. 
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PRESIDENTE: GRACIAS SEÑOR DIPUTADO, PARA DAR RESPUESTA 

TIENEN USO DE LA PALABRA LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA, 

SECRETARIO DESARROLLO SOCIAL, HASTA POR 5 MINUTOS.  

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE 

CON GUSTO, DIPUTADO FRANCISCO IBARRA, VOY A EMPEZAR POR LO 

QUE DIJO, HIZO EL SECRETARIO ANTERIOR, CADA QUIEN RESPONDE 

POR SUS ACTOS YO RESPONDO POR LOS PROPIOS, TRATARÉ DE SER 

PRUDENTE PORQUE TODO DURANGO MERECE RESPETO Y AQUÍ EN 

DURANGO.  

 

PRESIDENTE: SOLICITO ORDEN AL RESPETABLE, POR FAVOR, GRACIAS.  

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: TODO DURANGO MERECE 

RESPETO Y CREO QUE CUANDO  LLEGAMOS A ESTA  SECRETARÍA 

DIJIMOS QUE  SEDESOE ERA UNA SECRETARÍA DE PUERTAS ABIERTAS, 

QUE LOS PROGRAMAS NO TENÍAN COLORES, NI TENÍA PARTIDO, NI SE 

TENÍAN  IDEOLOGÍA, SON PARA TODOS LOS DURANGUENSES POR ESO 

DICE DURANGO PARA TODOS, QUE HEMOS HECHO TENEMOS POR 

EJEMPLO EL PROGRAMA PARA DETECTAR ESTE TIPO DE PROBLEMA 

DIPUTADO PACO IBARRA DEL PROGRAMA IMPLEMENTADO QUE SE 

LLAMA MÉDICO EN TU CASA, ES MUY DIFÍCIL TENER UN PADRÓN 

TERMINADO Y ÚNICO DE QUIENES TIENEN ESTE PROBLEMA PORQUE 

TODOS LOS DÍAS SURGE UNO, POR EJEMPLO, TENEMOS EL PROGRAMA 

DE LA GENTE QUE TIENE PROBLEMAS DE DISCAPACIDAD QUE 
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MANDAMOS AL CRIT DE GÓMEZ PALACIO, CADA VEZ TENEMOS QUE 

AHORITA, SE ESTÁN YENDO LOS VIERNES 4 CAMIONES, TODAS LAS 

SEMANAS, PARA QUE LES DEN LAS TERAPIAS EN EL CRIT PERO 

RESULTA QUE DE REPENTE YA TENEMOS OTRO NUEVO CASO ESO HAY 

QUE CONSEGUIR UN ESPACIO MÁS EN ESE CRIT, PERO CON EL MÉDICO 

EN TU CASA, QUE VAN DETECTANDO DE MANERA OPORTUNA LOS 

CASOS QUE ESTÁN QUE ESTÁN SALIENDO NUEVOS Y SE ESTÁN 

LEVANTANDO YA LAS DEMANDAS CORRESPONDIENTE ES MÁS 

RELEVANTE Y LO DEL ADULTO MAYOR PORQUE YA TIENEN UN 

HISTORIAL PERO CUANDO SURGE NUEVOS CASOS PUES SE VAN 

DESCUBRIENDO QUE SE TIENE QUE AMPLIAR LAS METAS DE 

COBERTURA PRINCIPALMENTE PARA LOS QUE ESTÁN EN ESA 

SITUACIÓN, ES IMPORTANTE MENCIONAR, QUE UNOS ACTORES QUE LE 

QUE LE HEMOS DADO PRIORIDAD ES EL SECTOR DE DISCAPACIDAD, 

DONDE  A TRAVÉS DE LOS PROGRAMAS ESTRATÉGICOS ESTATALES, 

HEMOS CUBIERTO Y LE HEMOS DADO ATENCIÓN A LA PERSONA QUE 

PRESENTAN ALGUNA DISCAPACIDAD POR LO QUE A TRAVÉS DE LOS 

PROGRAMAS DE APOYO A ADULTOS MAYORES Y A SUBSIDIO DE 

TRANSPORTACIÓN TERRESTRE, ASÍ COMO TENIENDO PRIORIDAD EN 

CUALQUIER PROGRAMA DE ATENCIÓN DE LA SECRETARÍA, ES 

IMPORTANTE PRECISAR QUE MÁS DE LA MITAD DE LA POBLACIÓN QUE 

CUENTA CON ALGÚN TIPO DE DISCAPACIDAD CORRESPONDE A LA 

LIMITACIÓN PARA CAMINAR O MOVERSE ESPECÍFICAMENTE EL 64 % LE 

SIGUE LA LIMITACIÓN VISUAL CON EL 13 %, LA LIMITACIÓN AUDITIVA 

CON EL 9.3 %, LIMITACIÓN MENTAL CON EL 4.3 % Y DE LENGUAJE QUE 
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REPRESENTA EL 5.1 % DE LA POBLACION, TENEMOS DETECTADO 

TODOS LOS SEGMENTOS CON PROBLEMAS Y EN ESTE SENTIDO SE 

ESTÁ HACIENDO UN TRABAJO MUY ESPECÍFICO PARTICULARMENTE ES 

LA PREOCUPACIÓN DEL SEÑOR GOBERNADOR DOCTOR JOSÉ ROSAS 

AISPURO TORRES, POR ESO SE IMPLEMENTÓ ESTE PROGRAMA DE 

MÉDICO EN TU CASA, Y LA INSTALACIÓN DE CLÍNICAS DE ATENCIÓN A 

ESTE FLAGELO QUE TENEMOS EN DURANGO CREO QUE NOS DA COMO 

RESULTADO QUE A LOS PRÓXIMOS AÑOS, VAMOS A TENER UNA 

SOCIEDAD MÁS SANA, UNA NIÑEZ MÁS SANA, QUE VAN A IR A LA 

ESCUELA, SIENDO UN NIÑO TOTAL Y ABSOLUTAMENTE SANO, ES LO 

QUE LE PUEDO CONTESTAR, DIPUTADO FRANCISCO IBARRA. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO RIVAS LOAIZA, ES EL TURNO DE 

LA DIPUTADA MARÍA DEL CARMEN TOVAR VALERO POR EL PARTIDO 

MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS, 

ADELANTE DIPUTADA. 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: CON LA VENIA DEL 

SEÑOR PRESIDENTE, SEA BIENVENIDO A ESTE HONORABLE 

CONGRESO, LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA, SECRETARIO DE 

DESARROLLO SOCIAL EN EL ESTADO DE DURANGO, EMPEZARÉ 

HACIENDO UNA COMPARACIÓN QUE DESDE HACE TIEMPO SE HACE EN 

EL ESTADO DE DURANGO QUE DICE: DURANGO ES EL CHIAPAS DEL 

NORTE, Y ESTA COMPARACIÓN SE HACE POR LOS ÍNDICES DE 

POBREZA TAN MARCADOS EN ESTA ENTIDAD, SERÉ UN POCO 
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REITERATIVA PERO ES IMPORTANTE ATENDER EL PROBLEMA DE 

POBREZA ASI COMO EL DE REZAGO ESCOLAR, PERDÓN REZAGO 

SOCIAL, USTED YA LO DIJO AL INICIO DE SU PRESENTACIÓN DE 

ACUERDO A CONEVAL,  ME PERMITO LEER LOS SIGUIENTES DATOS: 

DURANGO TIENE 39 MUNICIPIOS Y UNA POBLACIÓN DE  1,787,492 

HABITANTES, TENEMOS QUE DE ESTOS 643,229 VIVEN EN POBREZA 

QUE REPRESENTA UN 36 %, Y 593,739 VIVEN EN POBREZA  MODERADA,  

49,565 EN POBREZA EXTREMA, SI HACEMOS ESA SUMA TENDRÉMOS 

1,286,598 ES DECIR, TENEMOS CASI UN 80 % DE POBREZA EN 

DURANGO, YA QUE SOLO 500,894 HABITANTES VIVEN EN BUENAS 

CONDICIONES, QUÉ SE ESTÁ HACIENDO PARA QUE EL PROGRAMA DE 

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN SUBSIDIADO, Y EL PROGRAMA DE 

ASISTENCIA SOCIAL, LLEGUEN A LAS POBLACIONES CON POBREZA 

MODERADA Y EXTREMA, COMO LO SON OTAEZ, MEZQUITAL, 

GUANACEVÍ, TOPIA, Y LA PERIFERIA URBANA, AUNADO A ESTO SEÑOR 

SECRETARIO, DATOS ARROJADOS POR LA SECRETARÍA QUE USTED 

DIGNAMENTE DIRIGE, APUNTAN QUE SE TIENEN REGISTRADOS 280 

ORGANIZACIONES PARA LOGRAR BAJAR LOS DISTINTOS PROGRAMAS 

SOCIALES CON LOS QUE SE CUENTA, SIN EMBARGO, AL INICIO DEL MES 

DE AGOSTO DEL PRESENTE AÑO, CERCA DE 100 HABITANTES DE 

DISTINTOS MUNICIPIOS, COMO LO FUE EL MEZQUITAL, DURANGO, 

NOMBRE DE DIOS, REGIÓN LAGUNERA, ACUDIERON HASTA LAS 

INSTALACIONES DONDE  ENCUENTRA SEDESOE, PARA MANIFESTAR 

QUE DESDE EL AÑO PASADO EXISTE UNA CONSIDERABLE FALTA DE 

APOYO Y RETENCIÓN DE PROGRAMAS, EN ESTA SEMANA, TUVIMOS LA 



 
       

                                                                                                                     
                                                                                 SECRETARIA GENERAL 

 SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                                                                    SESIÓN ORDINARIA DE LA HONORABLE      
                     SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO     

PRIMER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
                                                                                        28 DE SEPTIEMBRE DEL 2018 
                                                                                                             (10:00) HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

OPORTUNIDAD DE TRABAJAR CON MÁS DE 10 REPRESENTANTES DE LA 

150 ORGANIZACIONES DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD, Y NOS 

MANIFESTABAN ESA RETENCIÓN DE RECURSOS, SEÑOR SECRETARIO, 

MI PREGUNTA SERÍA, CÓMO ESTÁ DISTRIBUYENDO LOS 390  MILLONES 

DE PESOS YA QUE EN LA PRESENTACIÓN NO SE JUSTIFICAN, Y A QUÉ 

PROGRAMAS ESTÁN DESTINADOS, ES CUÁNTO SEÑOR PRESIDENTE. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS DIPUTADA, TIENE EL USO DE LA PALABRA, EL 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL: GRACIAS  SEÑOR PRESIDENTE, 

CON GUSTO DIPUTADA QUIERO DECIRLE QUE DE LOS 390 MILLONES, 

TENEMOS 165.6 PARA ATENDER LOS 13 PROGRAMAS SOCIALES, QUE 

YA HE HECHO MENCIÓN CON ANTERIORIDAD, Y $155 MILLONES DE 

ESOS $390 VAN DESTINADO A UNIFORMES ESCOLARES EL RESTO DE 

LOS RECURSOS SE FIRMAN EN CONVENIO, MEZCLA DE RECURSOS 

CON COESVI, CON SEDATU Y CON LOS MUNICIPIOS Y SEDESOL 

FEDERAL, TENEMOS ESA OBLIGACIÓN DE HACER RENDIR LOS 

RECURSOS PARA QUE LOS AYUNTAMIENTOS, LOS MUNICIPIOS, LAS 

PRESIDENCIAS MUNICIPALES, PUEDAN HACER MÁS OBRAS, HACIENDO 

LAS MEZCLAS DE RECURSOS PODEMOS HACER MÁS, PORQUE UNA 

SOLA INSTANCIA DE GOBIERNO NO LO PUEDE LOGRAR POR ESO SE 

ESTA CONSTITUYENDO UN PADRÓN ÚNICO DE BENEFICIARIOS, PARA 

QUE LA GENTE NO ACUDA O SI ACUDE SE LE VA A DEMOSTRAR QUE YA 

FUE ATENDIDA EN UNO DE LOS NIVELES DE GOBIERNO FEDERAL, 
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ESTATAL O MUNICIPAL, Y NO SEA REPETITIVO EL PROGRAMA, Y DEJE 

SIN PODER ATENDER A OTRA FAMILIA QUE NO HA TENIDO ACCESO A 

NINGÚN PROGRAMA, ESO ES ALGO QUE LO ESTAMOS 

IMPLEMENTANDO, Y ESO DESDE EL PRIMER DÍA ATENDIMOS LAS 

ORGANIZACIONES CIVILES, Y FUE EL PLANTEAMIENTO QUE LES 

HICIMOS AHORA ORGANIZACION CIVIL QUE NO JUSTIFIQUE CON UN 

PROGRAMA Y CON UNA PLANEACIÓN PARA QUE VA DESTINADO EL 

APOYO TAMPOCO SE LEVA A OTORGAR, EN EL CASO DE DURANGO 

EFECTIVAMENTE, LA POBREZA MODERADA TIENE UN 36 % SON CERCA 

DE 643 MIL DURANGUENSES, Y LA POBREZA EXTREMA  UN 2.8 % CON 50 

MIL DURANGUENSES, QUÉ SE ESTA HACIENDO PARA ESTO, PUES 

INDUDABLEMENTE PARA LA PRIORIDAD ES QUE DESAPERECIERA TODA 

LA POBREZA MODERADA, Y PRINCIPALMETE LA EXTREMA, PERO 

ABATIR LA EXTREMA, ES LO QUE NOS OCUPA Y NOS PREOCUPA EN LA 

SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL AHORITA, LO DE MODERADA 

BUENO, NO DEJAMOS DE ATENDERLO, PERO VIVIR, POR EJEMPLO, 

ACABAMOS DE ESTAR EN  GAVILÁN DE MEZQUITAL, DONDE SE 

HICIERON ENTREGA DE ALGUNOS APOYOS Y ALGUNAS DORMITORIOS, 

QUE ES UN ALBERGUE PARA NIÑAS Y NIÑOS INDÍGENAS DE PRIMER 

NIVEL CON DORMITORIOS, LO VOY A DECIR ASÍ, MUY BONITOS CON 

LITERAS, CON COBIJAS, CON SÁBANAS, ALMOHADAS, Y TOALLAS 

TOTALMENTE NUEVAS LIMPIECITOS, PUES MUY CONTENTO Y ALBERGA 

72 NIÑAS Y NIÑOS, HAY UNA ZONA DE NIÑAS Y DE NIÑOS, TIENEN UNA 

BIBLIOTECA, TIENEN UN CENTRO DE CÓMPUTO, Y TIENEN UN 

COMEDOR EXTRAORDINARIAMENTE  BONITO, ASÍ COMO EL DE 
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GAVILANES, HAY OTRAS TRES COMUNIDADES DE LA ZONA DE 

MEZQUITAL DEL MUNICIPIO, QUE SE VAN A ECHAR A ANDAR 

PRÓXIMAMENTE, AHÍ SE INVIRTIERON $54 MILLONES DE GOBIERNO LA 

REPÚBLICA Y GOBIERNO DEL ESTADO EN COORDINACIÓN CON  

AYUNTAMIENTO DEL MEZQUITAL, ES UNA FORMA DE ABATIR, SIN DUDA, 

LA POBREZA EXTREMA YA LOS NIÑOS NO SE ACUERDAN DEVERAS EL 

PAPÁ Y LA MAMÁ VA POR ELLOS EL VIERNES EN LA TARDE Y LO 

REGRESA EL DOMINGO EN LA TARDE, Y YA HAY ALGUNOS NIÑOS QUE 

MEJOR QUIEREN QUEDARSE EN EL ALBERGUE, LOS QUE TIENEN 3 

DÍAS, DE PRONTO TIENE 3 ASEGURAR LOS TRES ALIMENTOS DEL DÍA 

DE MUY BUENA CALIDAD, POR CIERTO, ESO ES LO QUE LE PUEDO 

CONTESTAR DIPUTADA. 

 

PRESIDENTE: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTE: AL CONCLUIR EL ORDEN DE INTERVENCIONES 

ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE FUNDAMENTE DESARROLLA ESTA 

COMPARECENCIA, DAMOS GRACIAS AL LICENCIADO JAIME RIVAS 

LOAIZA, SECRETARIO DE DESARROLLO SOCIAL DEL ESTADO DURANGO. 

 

 

PRESIDENTE: REITERANDO LA VOLUNTAD DEL PODER LEGISLATIVO 

PARA CONSTRUIR LEYES QUE ASEGUREN UNA CONVIVENCIA PACÍFICA 

EN NUESTRA SOCIEDAD.  
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PRESIDENTE: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 70 DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA QUE 

CONFORME LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LAS DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS:  

 

- MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA; 

- ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ; 

- KAREN FERNANDA PÉREZ HERRERA; 

- CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, Y; 

- ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO. 

 

PARA QUÉ SIRVEN ACOMPAÑAR HASTA LA SALIDA DE ESTE SALÓN DE 

SESIONES, AL CIUDADANO LICENCIADO JAIME RIVAS LOAIZA, MUCHAS 

GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, ES BIENVENIDO Y ÉSTE SU CASA, 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTE: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU ENCARGO, SE 

DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTE: SE REANUDA LA SESIÓN. 
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PRESIDENTE: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA, NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE DECLARA CLAUSURADA LA 

SESIÓN, Y SE CITA AL PLENO PARA EL DÍA (02) DOS DE OCTUBRE, A LAS 

(11) ONCE HORAS, MUY BUENAS TARDES. DAMOS FE --------------------------. 

 

  

 

 

 

 

DIPUTADO JOSÉ ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ. 

PRESIDENTE. 

 

 

 

 

 

 

DIPUTADO FRANCISCO IBARRA JÁQUEZ. 

                   SECRETARIO. 

 

 

 

 

 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO. 

                                                                            SECRETARIA. 


